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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ADIADA
A reunião itinerante da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso que estava agendada para
acontecer nesta quinta-feira, 29, na comunidade de
Termópolis foi cancelada. A medida se deu a pedido
de moradores do local em função de uma excursão
previamente marcada para o Santuário Nacional de
Aparecida do Norte. Conforme informações uma nova
data será marcada para que os vereadores possam
receber as reivindicações daquela localidade, cuja a
nova data será amplamente divulgada.

MANTIDAS
Depois de algumas consultas e especulações a
Câmara de São Sebastião do Paraíso confirmou que
está mantida na segunda-feira, às 19 horas a
realização das Sessões Ordinárias. A possibilidade da
mudança de dia e horário foi cogitada pelo presidente
da casa Lisandro Monteiro de Castro, em meio ao
recesso de julho, mas a mudança foi submetida a uma
consulta pública. Segundo apurou-se 87% das pessoas
que se manifestaram sobre o assunto foram contrárias
as alterações propostas.

PROMOÇÃO
A última edição do Jornal Oficial do Município divulgada
em 16 de agosto trouxe publicação do Decreto
Municipal nº 5.409 e também do Decreto nº 5419, que
concede o instituto da promoção ordinária na carreira
aos servidores públicos municipais.  A medida era
aguardada com ansiedade pela categoria, sendo que
vários manifestavam temor há cerca de um mês de a
situação se enrolar, em função do clima político, onde
ameaçava-se a cassação do chefe do Executivo.
Serenados os ânimos, pelo menos por enquanto,
funcionários respiram agora aliviados.

DIFÍCIL ACESSO
As escolas municipais Francisco Daniel (Distrito de
Guardinha), Termópolis, Morro Vermelho, Napoleão
Volpe e Roque Scarano, além do Centro Municipal de
Educação Infantil Frei Bruno Rodrigues, também de
Guardinha estão listados entre as unidades da
Secretaria de Educação do Município estabelecidas em
local de difícil acesso. Com isso, conforme o Decreto
Municipal nº5420 estabelece que os servidores que
atuam nesta área têm direito ao recebimento de 10%
sobre o vencimento base inicial por exercício de suas
funções.

CLASSIFICADO
São Sebastião do Paraíso está entre as 135 das 1.294
experiências inscritas e aprovadas na  primeira etapa
de avaliação do “Prêmio Primária a Saúde Forte para
o SUS”. Classificada para a sequência do certame o
município agora aguarda a formação de  uma nova
comissão de avaliadores técnicos que indicará as
experiências, as práticas recomendadas para o prêmio.
A cidade se inscreveu com o tema “Implantação do
Acesso Avançado na Atenção Primária à Saúde em São
Sebastião do Paraíso – MG”

PARTICIPAÇÕES
O Sudeste participa com 52 experiências (sendo 12
em Minas Gerais), seguido pela Região Sul com 41
experiências, o Nordeste com 24, Norte e Centro-Oeste
com nove experiências cada uma. A maioria das
experiências foi inscrita por Equipes de Saúde da
Família (54%), por secretarias municipais de saúde
(38%) e por coordenação ou gerências de Atenção
Básica municipal (14%). As experiências que se
destacarem na segunda fase serão analisadas por time
de jurados especiais, integrado pelo médico Dráuzio
Varella e os jornalistas Claudia Collucci, Mara Régia,
Lígia Formenti, Lise Alves, Chico Pinheiro, Luiz Fara
Monteiro e Alan Ferreira. As três primeiras colocadas
serão conhecidas em outubro.

AMEAÇA
A Polícia Civil de Minas Gerais abriu um “procedimento
de investigação” visando apurar uma ameaça de morte
contra o governador do Estado, Romeu Zema. A
medida ocorreu depois que no último final de semana
um tenente-coronel da reserva, fez uma gravação
dizendo que o mataria. Depois em outra manifestação
o oficial confirmou a autoria da gravação, mas negou
a ameaça e até teria pedido desculpas. O caso
acontece no momento em que Policiais Militares
pressionam o governo para o pagamento em dia dos
salários. Por questão de estratégia a Civil não divulga
detalhes do caso para não atrapalhar as investigações.

APURAÇÃO
Em áudio, que circulou na web, Domingos Sávio
Mendonça declarou: “Tem que me matar, porque, se
não me matar, eu mato o Romeu Zema. Eu mato o
Romeu Zema porque há injustiça aí. (...) Porque eu
estou lutando pelos operários da segurança pública”.
O governo de Minas garantiu que está tomando todas
as medidas judiciais cabíveis. “O Governo repudia
qualquer tipo de violência. Justamente por se pautar
por esses princípios, buscará o rigor máximo da lei para
combater posicionamentos como o mencionado.
Acreditamos que o ato em questão, repudiável, tenha
caráter isolado”, declarou, por meio de nota. A PM, por
sua vez, explicou que irá apurar a questão disciplinar
e, se for constatada alguma transgressão, irá punir o
militar reformado.

ELETRÔNICO
O dia 26 de agosto foi apontada como sendo uma data
marcante para o Tribunal de Justiça de Minas Gerais
(TJMG). Trata-se do dia de encerramento do ciclo de
implantação do Processo Judicial eletrônico (PJe) nas
unidades judiciárias de competência cível e juizados
especiais das 296 comarcas mineiras. Foi iniciada a
implantação do processo eletrônico nas últimas 14
unidades cíveis do interior do estado. No caso de
Paraíso, o PJE está em funcionamento desde outubro
de 2016. Desde então o sistema é obrigatório nas 1ª e
2ª varas cíveis, na Vara de Família e Sucessões e da
Infância e da Juventude.

USINA DE ASFALTO
O deputado Antonio Carlos Arantes liderou uma comitiva
de prefeitos, secretários de obras e alguns vereadores
da região que foram visitar e conhecer em Ouro Fino,
um projeto de asfaltamento de rodovias e estradas
vicinais. A usina tem um custo de produção de R$ 180
mil/km. O assunto foi levado para debate na reunião
dos membros da Associação dos Municípios do Médio
Rio Grande (AMEG) que através de consórcio
pretende adquirir equipamento e atender as demandas
dos municípios que quiserem participar da parceria.

MEIO AMBIENTE:
O ASSUNTO DO MOMENTO. AINDA BEM!

Vida na rua

OPINIÃO

*Por Norman de Paula Arruda Filho

Nos últimos meses, poucos assuntos foram tão discuti-
dos no Brasil quanto as políticas nacionais referentes ao meio
ambiente. Para deixar o tema ainda mais em evidência no
país, a cidade de Salvador (BA) acaba de sediar a Semana
Latino-Americana e Caribenha sobre Mudança do Clima, rea-
lizada entre os dias 19 e 23 de agosto pela Organização das
Nações Unidas (ONU). Em pauta, discussões sobre o au-
mento do desmatamento e as queimadas na floresta amazô-
nica e, também, a suspensão de doações para o Fundo Ama-
zônia, anunciada recentemente por Alemanha e Noruega.

O encontro na capital baiana foi um dos eventos prepara-
tórios da COP 25, que será realizada no próximo mês de de-
zembro, em Santiago, no Chile, após o Brasil anunciar, no
final de 2018, sua desistência em sediar o evento. O objetivo
do COP 25 é debater sobre a implementação do Acordo de
Paris, que visa o combate às mudanças climáticas. Para en-
riquecer a discussão do momento, devemos ir um pouco além
das políticas e analisar o cenário de urgência demonstrado
pelo relatório do Painel Intergovernamental sobre Mudanças
Climáticas (IPCC), divulgado no dia 08 de agosto. Para o es-
tudo, foram reunidos mais de 100 cientistas de 52 nações
que, em uníssono, alertam para a questão da produção de
alimentos que deverá saciar uma população projetada, para
2050, de 9,7 bilhões de pessoas, segundo a ONU.

O relatório analisa as relações das mudanças climáticas
sob quatro pilares: Redução do desmatamento florestal; Pro-
dução sustentável de alimentos, com foco no cultivo das prin-
cipais commodities agrícolas (soja, milho, trigo) e proteínas
(carnes, leite e seus derivados); A necessidade de se investir
em reflorestamento para sequestro de carbono; e Adoção aos
biocombustíveis. Quando o solo é degradado, por exemplo,
ele se torna menos produtivo: a cada elevação de 1 grau na
temperatura do planeta haverá a redução de 7,4% na produ-
ção do milho, 6% na de trigo, 3,2% na de arroz e 3,1% na de
soja. As políticas e medidas de controle, além das escolhas
que fazemos no que diz respeito ao consumo e produção
podem auxiliar na mitigação desses impactos.

Com base nesses dados é que governantes irão se reunir
com o secretário-geral das Nações Unidas, António Guterres,
em uma reunião convocada pelo próprio secretário para o dia
23 de setembro, em Nova York, denominada de Cúpula de
Ação Climática. A nomenclatura não poderia ser mais acerta-
da, pois traduz o recado que Guterres enviou direto aos
governantes: ele pede que as iniciativas apresentadas sejam
implementáveis, escaláveis e replicáveis. Atendendo ao cha-
mado de Guterres, o Pacto Global desafiou CEOs de todo
planeta a estabeleceram metas ainda mais ambiciosas para
suas empresas: que estejam alinhadas ao relatório para que
a temperatura da terra não ultrapasse 1,5º C até o ano 2100.

Uma rua viva. Cheia de
casas e sobrados residenci-
ais, muros e portões. Casas
comerciais, postos de servi-
ços. Consultórios médicos e
dentários. Mini shoppings,
Cartórios de Certidões e ser-
viços de registros e notas.
Uma rua onde os transeun-
tes, entre jovens, crianças e
idosos, circulam livremente,
cada qual com as suas expec-
tativas de passear ou resol-
ver alguma necessidade.

Na pista central, descem
e sobem os veículos motori-
zados. Quantos? Sei lá. Mui-
tos. Para tirar a beleza da rua
(limpa e bem cuidada), ela
merece, pois ela nos leva às
Praças (central) e adjacên-
cias, ainda nos leva ao nos-
so trabalho, às Escolas, ao
lazer, aos bancos, aos res-
taurantes, às lanchonetes, às
casas de nossos amigos e vi-
zinhos, ao Hospital e Postos
de Atendimentos, às estradas
de saídas para as outras ci-
dades.

Vejam como a rua é im-
portante. Sou da infância que
brincava na rua, na esquina,
no beco, na travessa, na rua
sem saída, vivia na rua.

"Onde você estava meni-
no"? Na rua! Quantas vezes
ouvi isso de minha mãe...

Viva a rua! Então, rua é
vida! É na rua que acontecem
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Ao longo da minha carreira, enquanto gestor público ou como
presidente de uma escola de negócios, reconhecida interna-
cionalmente por suas práticas sustentáveis, acredito no po-
der das organizações em sensibilizar, influenciar e engajar
para o desenvolvimento sustentável nos negócios. Assim como
o governo, os empresários também devem assumir a posição
de líderes na adoção de iniciativas e práticas inovadoras de
sustentabilidade.

A integração do público e do privado para uma gestão mais
sustentável é possível. Em Vancouver, no Canadá, temos um
bom exemplo: a cidade de 600 mil habitantes tem metas
ambiciosas para se tornar mais verde até 2020. Na gestão de
resíduos e recicláveis, segundo dados de 2018, a cidade pos-
sui a meta de resíduos zero até 2040. Projetando um futuro
mais próximo, a comunidade se empenha para chegar a 2020
com redução de 50% dos resíduos produzidos em 2008, quan-
do cerca de 500 mil toneladas acabavam nos lixões da cida-
de. Desde então, Vancouver já reduziu 27%. A cidade pode
ser citada, também, como modelo no planejamento em mobi-
lidade urbana, com a maior frota da América do Norte de car-
ros de aluguel, na modalidade de carros compartilhados, que
resulta em 25% dos usuários terem deixado de ter carro pró-
prio, contribuindo para diminuir o trânsito e a poluição. Além
disso, a comunidade é incentivada para utilizar modais de
transporte alternativos como bicicletas, transporte público e,
até mesmo, a tradicional caminhada.

Assim como Vancouver, se olharmos com atenção, pode-
mos notar vários exemplos de boas e inovadoras práticas em
sustentabilidade ao redor do mundo: Zurique (Suíça), Singapura
(República de Singapura), Estocolmo (Suécia) e Viena (Áus-
tria). Desta forma, o apelo do secretário-geral da ONU para que
governantes apresentem soluções concretas nas próximas
Cúpulas, é algo que só será possível com uma comunhão de
interesses entre o público e privado. Não há mais tempo, o
momento clama por proposições de planos concretos e realis-
tas para reduzir as emissões de gases de efeito estufa.

Neste momento, uma educação voltada para que líderes
sejam agentes de transformação é indispensável. Reforço que
os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) terão re-
sultados mais alcançáveis se fizerem parte de uma ação cla-
ra e objetiva nas escolas de negócios e das universidades de
todo planeta. Dessa maneira conseguiremos articular, engajar
e formar líderes globalmente responsáveis, comprometidos
com as ambiciosas metas para mitigação dos efeitos das
mudanças climáticas. Esses líderes possuem o conhecimento
para enriquecer os debates e auxiliar governantes e comuni-
dades a traçarem objetivos estratégicos pautados em solu-
ções implementáveis.

*Norman de Paula Arruda Filho é Presidente do ISAE Escola

de Negócios e Coordenador do Comitê de Sustentabilidade

Empresarial da Associação Comercial do Paraná (ACP)

os grandes movimentos co-
memorativos, reivindica-
tivos, políticos, sociais, reli-
giosos, alternativos - como
feiras, exposições e de arte-
sanatos, danças de rua e dos
meninos de rua.

Por tudo isso exposto,
mais atenção com as ruas de
nossa cidade em nível de lim-
peza e conservação! A rua é
tão importante que há até
música em sua homenagem:
"Na rua, na chuva, na fazen-
da... Ou numa casinha de
sapê"! Ou como nas canti-
gas populares, rock Infantil:
"Se esta rua, se esta rua fos-
se minha/ Eu mandava, eu
mandava ladrilhar/ Com pe-
drinhas, com pedrinhas de
brilhante/ Para o meu, para o
meu amor passar"!

A rua é o referencial da
cidade. Seu nome não é ale-
atório, mas essencialmente
motivado. Eterniza persona-
gens, representa  condutas,
estilos de vida, sentimentos
e detalhes de uma paisagem.
Simboliza épocas e traduz os
valores ideológicos da popu-
lação. É na rua que tudo
acontece.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Mar, vasta extensão, maravilhoso
onde as águas afagam as areias
trazendo-nos alegria, euforia
deixando-nos repletos de harmonia.

O mar sem fim, verde,  azulado...
os peixes fazem festa nas profundezas
as gaivotas  com seus vôos falam de amor
transformando a natureza em muitas belezas.

As ondas parecem não ter fim
grandes tumultos são criados
até os navios parecem esticados
e os banhistas ficam deslumbrados.

Os apaixonados amam o mar
o amor e o mar vencem barreiras
colorem nossos maravilhosos dias...
fazem-nos ver detalhes nunca vistos
com muita leveza e delicada  pureza...

Bernadete  Aguiar  / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

MAR…

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e econômia.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A Câmara  aprovou  segun-
da-feira (26/8) a suplementação
de até R$16 milhões no orça-
mento geral de São Sebastião
do Paraíso de 2019. A propos-
ta teve tramitação agilizada para
atender as necessidades do
Município no custeio de des-
pesas, folhas de pagamento de
servidores e outros serviços. O
Projeto de Lei inicialmente pe-
dia a autorização da suplement-
ação de até 10% do Orçamen-
to, totalizando cerca de R$21
milhões. No entanto, emenda
modificativa da Comissão de

Por João Oliveira

Projeto de autoria da vere-
adora Cidinha Cerize, em nome
da Mesa Diretora, prondo a
criação do “Projeto Câmara
Cultural” na Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
deu entrada na sessão de se-
gunda-feira (26/8),. O projeto
preve destinação de um espa-
ço interno da Casa Legislativa
para exposição de trabalhos de
cunho artístico que sejam con-
feccionados por artistas, e por
munícipes em geral, mediante
convocação pública, assegura-
da a igualdade de participação.

De acordo com a justifica-
tiva do projeto, a cultura do
Brasil é uma síntese da influ-
ência dos vários povos

e etnias que formaram o povo
brasileiro e não existe uma cul-
tura brasileira homogênea, mas
sim um mosaico de diferentes
vertentes culturais que for-
mam, juntas, a cultura. 

Segundo dados apresenta-
dos pela autora do projeto, quase
um terço da população (32%)
depende de acesso gratuito para
ir a eventos culturais. Esse é um
indicador levantado pela
consultoria JLeiva Cultura e
Esporte. Além disso, de acordo
com o Ministério da Cultura, em
uma pesquisa realizada em
2013, 75% das pessoas decla-
raram nunca ter frequentado ou
ter ido a um museu.

“Partindo da perspectiva de
que a Câmara de São Sebasti-
ão do Paraíso não somente tem

o dever, mas também o inte-
resse em promover a cultura
regional, foi elaborado esse pro-
jeto de resolução para que to-
dos os cidadãos, e também para
aqueles que visitam nossa ci-
dade, tenham a oportunidade
de conhecer mais de perto a
riqueza cultural das pessoas e
de toda história da nossa re-
gião”, justifica.

A intenção, segundo a vere-
adora, é que a Casa Legislativa
se torne um espaço aberto para
a exposições de ideias, liberda-
de de opiniões, incentivando ar-
tistas de diversas áreas a saí-
rem do anonimato e apresen-
tarem seus trabalhos artísticos.

“Tudo isso aliado também
à formação, à cultura e à co-
municação. Histórias de vida

Cidinha Cerize propõe projeto
Câmara Cultural em Paraíso

Por João Oliveira

Durante a leitura das cor-
respondências na sessão da
Câmara (26/8), vereadores te-
ceram elogios à Secretaria de
Meio Ambiente de São Sebas-
tião do Paraíso (SEMAM).
Comentaram a revitalização
que aconteceu no aterro sani-
tário do município após cobran-
ça da Câmara, que criticava
o estado de abandono e simi-
laridade do aterro a um lixão
a céu aberto.

O presidente Lisandro

Monteiro parabenizou a secre-
tária Yara Borges, e ressaltou
as grandes mudanças que
aconteceram no aterro. “Es-
tivemos lá na semana passa-
da e não está mais parecendo
um lixão. O aterro estava
muito bem organizado, limpo.
Temos que parabenizar e re-
conhecer esse trabalho da Se-
cretaria de Meio Ambiente”,
disse o presidente da Câma-
ra.

Marcelo de Morais tam-
bém reconheceu o trabalho
desenvolvido pela secretária.
“A forma que o aterro está

sendo administrado agora pela
Semam é realmente digno de
reconhecimento, uma vez que
quando estava nas mãos da
Secretaria de Obras, aquilo
mais parecia um lixão. Pare-
ce que agora o aterro está
funcionando como deve ser e
a Yara está cumprindo com o
que disse a nós, após nossas
cobranças”, ressaltou.

O vereador ainda destacou
as cobranças constantes do
vereador José Luiz do Érica,
que vinha acompanhando se-
manalmente a situação do
aterro e fazendo cobranças

Proposta pretende dedicar espaço na
Câmara para exposições artísticas

Vereadores reconhecem trabalho da
SEMAM no aterro sanitário de Paraíso

são contadas, recontadas e
ressignificadas através da arte
e da cultura. Fotografia, livro,
poesia, artesanato e diversas
outras formas de expressão são
utilizadas nas vivências propos-
tas pelo projeto”, acrescenta.

De acordo com o projeto,
considera-se trabalho artístico
toda obra que consista num
objeto, uma composição mu-
sical, arquitetura, pintura, um
texto, uma poesia, dentre ou-
tros e não serão aceitos os tra-
balhos que forem considerados
como atentados à reputação do
município ou de seus muníci-
pes.

O projeto foi aprovado por
unanimidade e encaminhado
para Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação.

Finanças, Justiça e Legislação
reduziu o montante, que agora
chega a quase 8% da Lei Or-
çamentária Anual (LOA).

Na semana passada, repre-
sentantes da Prefeitura estive-
ram na Câmara para tratar do
assunto e externaram a urgên-
cia de aprovação do projeto. A
tramitação agilizada só foi pos-
sível devido aos esforços da
Comissão de Finanças para ace-
lerar a análise do documento, o
qual foi inserido na pauta du-
rante a sessão ordinária de se-
gunda-feira a pedido do presi-

dente da Comissão, Marcelo
Morais. A reunião foi suspensa
por alguns minutos para orga-
nizar a entrada do projeto. Em
seguida, o PL foi votado em pri-
meira e segunda votações, com
dispensa de interstício, e enca-
minhado à sanção do prefeito.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro, ressaltou
que a Casa Legislativa não atra-
palha a tramitação dos proje-
tos do Executivo. “Na reunião
que tivemos com a Prefeitura,
fomos informados que se au-
torizássemos 5% de remaneja-

mento eles já ficariam satisfei-
tos, nós demos quase 8%. Se-
mana passada também devol-
vemos R$ 300 mil de duodé-
cimos. Quero parabenizar o
trabalho da Comissão que es-
tudou esse projeto para que
fosse aprovado hoje”, disse.

Segundo Marcelo Morais,
durante o final de semana a
Comissão de Finanças “pegou
todos os decretos municipais
em relação à percentual de
suplementação, criação de no-
vas fichas orçamentárias e fez
um rastreamento de onde que

saiu [dotações], para onde que
foi e como que foi feito”.  O
vereador José Luiz das Graças
ressaltou que, em meses ante-
riores, “a Prefeitura fez
remanejamento de ficha de fun-
cionários, que precisam ser
supridas senão nos próximos
meses terão de ser feitos no-
vos remanejamentos.

Com esse projeto aprova-
do, o prefeito fica autorizado a
remanejar até R$ 16 milhões
dos valores que entrarem no
caixa da Prefeitura durante os
meses de setembro, outubro,

Câmara autoriza R$16 milhões para
remanejamento do orçamento da prefeitura

ASSCAM

novembro e dezembro para
honrar compromissos, princi-
palmente com funcionalismo e
aposentados.

Por fim, a vereadora Cidinha
Cerize destacou o trabalho  da
Comissão de Finanças e reba-
teu boatos de que a Câmara
teria relação com o atraso no
pagamento de servidores.
“Tem uma política antiga que
utiliza a Câmara como vilã da
história para não pagar servi-
dores. Pedi à Prefeitura que
enviem com antecedência os
projetos para análise”.

Em 2018 vereadores visitaram o aterro e se assustaram com a situação

ininterruptas. “Esperamos que
isso permaneça da forma que
está”, disse. O vereador Viní-
cio Scarano lembrou sobre as
cobranças que foram feitas
para o município não perder o
aterro.

“A partir do momento que
a SEMAM assumiu o aterro,
a nosso pedido, as coisas en-
traram nos trilhos. As pesso-
as precisam entender que
estamos aqui para fiscalizar
visando o bem do município,
que sofreu com multas

ambientais, e poderíamos ter
pedido o aterro, que é muito
difícil um município conseguir.
Fizemos a nossa parte. A Pre-
feitura, graças à atuação da
SEMAM, está de parabéns
pela operação que tem sido
feita no local”, comentou.

O vereador e presidente da
Comissão de Meio Ambiente,
José Luiz do Érica, ressaltou
o companheirismo dos pares
em participar das visitas ao
aterro sanitário todas as ve-
zes que ele solicitou.

“Procurei ser chato visan-
do à preservação do aterro,
bem como soluções para a si-
tuação que ele se encontrava.
Temos que elogiar a Yara, que
quando procurada por nós,
pediu um prazo e cumpriu com
a palavra. Estive no aterro por
duas vezes após essas reuni-
ões, e é visível a diferença em
relação ao passado. Mudou da
água para o vinho. A secretá-
ria está fazendo o seu traba-
lho, da melhor forma e como
é possível”, completou.

Arquivo Reprodução
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Entretanto
Renato Zupo *

REFORMA AGRÁRIA JÁ ERA
O Brasil perdeu o bonde da história no quesito reforma agrária.
Foi-se a época em que assentar campesinos lhes mataria a
fome ou recuperaria sua dignidade perdida. O sertanejo não
quer mais ficar na roça e os fazendeiros simplesmente não
tem mais mão de obra rural disponível com a fartura de outrora
– empregados rurais geralmente são muito bem pagos e
específicos para cada setor produtivo. Acabaram-se os
capatazes e “pau pra toda obra” das plantações e lavouras, o
agregado responsável por toda a cadeia de produção pecuária,
o fiel meeiro jeca do Sítio do Pica Pau Amarelo. O jovem
rurícola de hoje quer trabalhar com agronegócio e carteira
assinada. O pai de família caipira luta pelo filho estudando
em faculdade e voltando veterinário ou agrônomo pra trabalhar
de empregado em grandes empresas agrícolas  com todos os
benefícios da CLT. Hoje, assentamentos só servem para fazer
política e favelizar áreas já inóspitas e improdutivas. Claro
que não devemos ficar de braços cruzados e precisamos criar
alternativas para o homem do campo, mas a reforma agrária,
como formatada, já não resolve o problema de terras
devolutas, nem o desemprego, nem a fixação do trabalhador
no meio rural, na sua terra e no meio de sua gente – se
deixarem, as classes desfavorecidas abandonariam e deixariam
às moscas o sertão nordestino. Jovens camponeses não
querem mais curar berne de vaca ou espargir veneno em
plantação de tomate. Seu sonho é dar rolé de trator, fazer
faculdade e ser peão de rodeio. O futuro do campo é o
agronegócio.

COMPETITIVOS
Não há meio mais competitivo que o artístico. Acreditem em
mim, porque produzo, ou tento produzir, literatura, já há vários
anos e quatro livros, uma dezena contos e ensaios e inúmeros
artigos. Se um servidor público, um magistrado, enfrenta
concurso público para ingresso na função e, depois,
concorrência saudável e episódica em sua respectiva carreira,
com o meio artístico a coisa é muito mais cruenta e acirrada.
A cada nova obra se briga por espaço na mídia, se procura
cativar formadores de opinião, aproximando-se dos grandes
veículos de comunicação. É uma briga de foice no escuro, e
só os bravos e os geniais sobrevivem. Você acha que é muito
bom porque é muito bom na sua aldeia. Em um grande centro
descobre que há um monte de gente tão talentosa quanto
você, ou melhor. E há um caudaloso mercado de interesses
comerciais enfronhado na indústria cultural – artistas
magníficos que não tem os contatos certos e “somem” dos
meios de comunicação, e celebridades sofríveis que, com as
amizades certas e favores trocados, permanecem na crista
da onda ditando moda e ganhando horrores. Isso não me sai
da cabeça quando vejo a grande imprensa fomentando disputas
ideológicas em inúmeros casos que fustigam as instituições
combalidas de nossa complicada República.

COLÉGIOS MILITARES
Corria o ano de 1988 e eu era um jovem recruta do Exército
Brasileiro. Não gostava de ser milico enquanto era milico,
mas sabem de uma coisa? Depois de dar baixa me veio uma
saudade enorme, uma nostalgia gostosa, uma vontade de voltar
pra caserna e de lá não mais sair. Não há lugar mais
democrático do que o quartel: lá você vale pela sua utilidade,
não pelo sobrenome famoso ou pelo dinheiro da família ou
por sua aparência física. A disciplina rígida te ensina a respeitar
horários, utilizar pronomes de tratamento, amar a pátria e
respeitar o próximo. Apesar de me dar genericamente bem
com todos, eu tinha dois traumas invencíveis que
atormentavam meus dias de serviço militar: banho frio e
acordar de madrugada. Era o terror de minha curta carreira
de membro das forças armadas. Além disso, detinha uma
inimizade enfática com outro recruta, o Custódio, paupérrimo
da Favela do Morro do Papagaio em Belo Horizonte, brigão e
barulhento. Mas ele era o único eletricista do batalhão, e eu
mal e mal lavava o chão e servia de sentinela armado na guarita.
Por isso ele era distinguido e bem aceito pelo comando e eu,
filho da classe média e instruído, era esquecido a fazer faxinas
nos alojamentos. No entanto, quando saímos na porrada no
auge de nossas desavenças, ficamos os dois detidos no quartel
– e aí fizemos amizade, porque nos igualamos. É isso que o
Exército faz por você, torna seu colega de farda um irmão. É
o que desejo para os nossos filhos e é algo que os Colégios
Militares, se estrategicamente difundidos, podem proporcionar
à juventude do país.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

A rodada do último domin-
go, 25, válido pelo Campeona-
to Regional de Futebol Amador,
promovido pela Liga Passense
de Desportes (LPD) definiu as
quatro equipes semifinalistas.
Glória, Palestra, Industrial e
Juventude iniciam a partir do
final de semana a definição de
quais os times decidirão o títu-
lo do torneio.

De São Sebastião do Paraí-
so apenas o Juventude avan-
çou e vai enfrentar o Glória, até
aqui melhor time da competi-
ção com 63% de aproveita-
mento.

Os jogos de volta da fase
quartas de final do Regional da
LPD marcou a despedida de
mais quatro times do campeo-
nato. O Alpinópolis que no pri-
meiro jogo foi derrotado pelo
Industrial por 1 a 0 em Itaú de
Minas, jogou em casa desta vez
e ficou no empate, por 1 a 1.

Definidas as semifinais
do Regional da LPD

O resultado deu a classificação
a equipe de Itaú.

O Grêmio Recreativo que
no primeiro jogo em São Se-
bastião do Paraíso havia ven-
cido o Palestra por 3 a 1 e jo-
gava pelo empate ou derrota
por um gol de diferença, aca-
bou perdendo a classificação no
saldo de gols. Na partida de
volta realizada em Passos, no
domingo, o time da casa ven-
ceu por 3 a 0 e ficou com a
vaga para a próxima fase.

A Portuguesa de Paraíso
também deixou escapar a vaga
no saldo de gols. O time en-
frentou o Glória, em casa do-
mingo passado e perdeu por 2
a 0. No jogo da volta em São
João Batista do Glória, a equi-
pe da casa foi surpreendida pe-
los visitantes paraisenses que
venceram por 2 a 1. No entan-
to, com os dois gols feitos fora
de casa o Glória apontado

como principal candidato ao
título do regional obteve a clas-
sificação. Até agora, o Glória
perdeu apenas duas partidas em
todo o campeonato.

Das três equipes paraisenses
que estavam no campeonato
apenas o Juventude conseguiu
passar para a semifinal. O time
havia perdido a primeira parti-
da disputada no Estádio Étori
Cantieri, para o São Jorge, por
1 a 0. No jogo da volta, de for-
ma surpreendente o Juventude
obteve a classificação ao golear,
em Passos, o São Jorge por 5
a 0.

Com o término da fase o
Glória fez a melhor campanha
obtendo 63% de aproveitamen-
to. Em seguida aparecem o
Palestra de Passos com 57% e
o Industrial de Itaú de Minas
com 55%. O último classifica-
do com 53% é o Juventude de
São Sebastião do Paraíso.

A partir destes rendimentos
é que foram feitos os cruza-
mentos para a semifinal. A pri-
meira rodada desta fase deve-
rá ocorrer a partir do próximo
final de semana com os jogos
de ida: o Juventude receberá o
Glória, em Paraíso. O confron-
to será no sábado, 31, às
15h30, no Estádio Comenda-
dor João Alves.

 Já a partida envolvendo as
equipes do Industrial de Itaú de
Minas contra o Palestra de Pas-
sos, não será realizado neste fi-
nal de semana e deverá ocor-
rer em uma nova data a ser
confirmada pela Liga Passense
de Desportes.

Existe a possibilidade da dis-
puta integrar a programação de
aniversário de Itaú, comemo-
rada em 11 de setembro. Na
sequencia, ocorrerão as parti-
das de volta, ainda sem datas
definidas.

Juventude é a única equipe de Paraíso classificada, enfrentará o Glória melhor time do campeonato

Roberto Nogueira

O Instituto Paraíso Basque-
te vai entrar em quadra no pró-
ximo sábado (31/8). A equipe
jogará contra Muzambinho
quando defenderá a liderança da
competição. O técnico Lucas
Alves, o Lupita, disse que os
atletas devem entrar em qua-
dra bem focados em busca da
vitórial, almejando o sonho fu-
turo da conquista inédita do
campeonato.

Depois de sete partidas já
disputadas pelo campeonato,
Paraíso Basquete está na dian-
teira da competição conforme
a tabela apresentada pelo trei-
nador Lupita. O time tem cin-
co vitórias e apenas duas der-
rotas. Segundo o técnico tra-
ta-se de uma competição lon-
ga e que exige uma intensa pre-
paração jogo a jogo. “Temos
ótimas equipes participando, a
maioria dos jogadores já se
conhecem, somos amigos, for-
mamos uma verdadeira família
de amantes do basquetebol,
mas dentro de quadra é cada
um defendendo o seu lado e as
suas cores”, comenta.

Segundo ele o fato do Ins-
tituto Paraíso enfrentar Mu-
zambinho que está em oitavo
lugar na tabela de classificação
não quer dizer que será um jogo
fácil, avalia. Lupita ressalta que
muitas vezes em quadra as for-
ças se equilibram e todos que-
rem vencer, portanto não pode
haver espaços para vacilos e
nem menosprezo aos adversá-
rios sejam eles quais forem,
acrescenta.

O time vem dedicando aos
treinos com bastante intensida-
de, uma prática que já se tor-
nou constante desde o início do
ano. “Temos um bom grupo de
jovens atletas que têm trabalha-
do bastante para que os resul-
tados aconteçam. Muitas vezes
as vitórias acontecem pelos
detalhes de cada partida, por
isso é necessário além da for-
ça do conjunto, o espírito de
equipe de quem está dentro e
fora de quadra, de quem entra,
de quem sai por um momento
e depois volta para ajudar o
time”, observa.

Instituto Paraíso quer a liderança
na Copa Difusão de Basquetebol

Depois de vencer Porto
Ferreira por 77 a 69 no início
do mês em partida realizada na
Arena João Mambrini, o Insti-
tuto Paraíso Basquete tem mais
dois compromissos pela fren-
te antes do término da primei-
ra fase da competição. Neste
sábado volta a jogar em casa

para enfrentar Muzambinho.
Em seguida, no dia 15 de se-
tembro a partida será em Cabo
Verde.

Caso termine a fase nas pri-
meiras colocações a equipe terá
a vantagem de decidir em casa
os jogos mata-mata das fases
seguintes. Em 2018 o Instituto

Paraíso Basquete ficou com o
vice-campeonato e neste ano
pretende subir mais um degrau.
“É um sonho. Estamos traba-
lhando para esta conquista, é
algo que desejamos e queremos
muito esta conquista, mas é
preciso avançar partida por
partida”, conclui Lupita.

Jovem equipe do Paraíso Basquetebol vem superando desafios na disputa da Copa Difusão

Arquivo

Competição reúne equipes de basquete de várias cidades de Minas e São Paulo
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Edson Ribeiro, de 29 anos,
um dos suspeitos de ter furta-
do  um veículo em São Sebas-
tião do Paraíso na tarde de sá-
bado (24/8), no Jardim Ouro
Verde, foi identificado como a
vítima fatal de um acidente na
rodovia Altino Arantes próximo
a Batatais, na noite de sábado
(24/8).

Ele conduzia uma Saveiro,
quando teria perdido o contro-
le direcional do veículo e coli-
dido contra uma árvore, não
resistindo e morrendo no lo-
cal.

O outro suspeito, que tam-
bém se envolveu em um aci-
dente, bateu o veículo contra
um barranco e fugiu, não ten-
do sido identificado.

Edson, segundo informação
do delegado que apura o caso,
Vinícius Zamó, havia cumpri-
do pena por crimes de associ-

ação ao tráfico, e estava desa-
parecido desde a tarde de sá-
bado.

Seu corpo foi encontrado
no veículo que bateu na rodo-
via Altino Arantes (SP-351), em
Batatais, na altura do KM 39.
No entanto, até a conclusão
desta matéria a polícia ainda não
tinha informações sobre a ori-
gem da Saveiro, e se ela tam-
bém havia sido furtada.

A Meriva furtada em São
Sebastião do Paraíso, sábado,
foi localizada a poucos quilô-
metros após o primeiro aciden-
te, e também havia sofrido uma
colisão.

A Savero ficou completa-
mente destruída com a batida.
Equipes do Corpo de Bombei-
ros e da Polícia Civil paulista
compareceram ao local. Tes-
temunhas informaram que a
Meriva veículo seguia junto

com a Saveiro pela rodovia,
momento em que o condutor
perdeu o controle direcional e
bateu o veículo.

O suspeito que conduzia o

Suspeito de furtar veículo em Paraíso
morre em acidente próximo a Batatais

Vítima havia cumprido pena por associação ao tráfico de drogas

Meriva não foi localizado. Já o
condutor da Savera não levava
documentos e foi identificado
posteriormente, graças a uma
tatuagem no lado direito do cor-

po. Ele foi encaminhado ao Ins-
tituto Médico Legal (IML) em
Ribeirão Preto e o corpo aguar-
da liberação para o sepulta-
mento.

A Polícia Civil abriu inqué-
rito para investigar o caso, mas
até o fechamento desta maté-
ria não havia informações mais
detalhadas.

FOTOS: Reprodução

Por João Oliveira

A atleta Bianca Siqueira re-
cebeu homenagem dos verea-
dores na sessão da Câmara,
segunda-feira (26/8). Com ape-
nas 13 anos, a jovem já acu-
mula mais de 40 títulos como
lutadora de Jiu-Jítsu, entre
eles o Brasileiro e Sulameri-
cano Kids de 2019 da cate-
goria. A entrega da homena-
gem foi realizada pelo verea-
dor Luiz Benedito de Paula,
autor do projeto que conce-
deu a honraria.

“Esse é o reconhecimento
ao seu notável desempenho
esportivo como lutadora de Jiu-
Jítsu, conquistando vários tí-
tulos e se consagrando como
a melhor lutora faixa laranja do
mundo. Sua atuação esportiva
muito nos orgulha e sempre
eleva o nome da nossa cidade
ao mais alto lugar do pódio”,
destacou.

O vereador destacou ainda
que a jovem é uma referência
no esporte e, com apenas três
anos na modalidade, já con-
quistou 48 vitórias. “Eu sem-
pre acompanho seu trabalho,
sempre campeã, às vezes vice-
campeã. Parabéns”, acrescen-
tou.

A atleta agradeceu a todos
os vereadores, em especial ao
Luiz Benedito de Paula, que,
segundo ela, sempre acompa-
nhou a sua história e que vem
sempre buscando incentivá-la
a continuar sua trajetória.
“Obrigado a todos e aos meus

pais que são a minha base”,
completou.

TRIBUNA
O pai de Bianca, Adriano

Lopes Siqueira, ressaltou a im-
portância da jovem para o nos-
so esporte e as dificuldades que
ela enfrenta para se manter nas
competições, muitas das vezes
vendendo rifas de R$ 2 de por-
ta em porta, ou recebendo
apoio de alguns empresários
em Paraíso.

“Ela está na contramão do
que vemos. Hoje, a única vere-
adora a representar as mulhe-
res na Câmara é a Cidinha Ce-
rize, e agora temos uma meni-
na de 13, a melhor faixa laran-
ja do mundo, representando
São Sebastião do Paraíso. “Eu
quero que minha filha seja uma
referência, não apenas no es-

porte, mas para todas as mu-
lheres”, destacou.

Hoje a jovem tem um proje-
to desenvolvido por ela onde ela
ensina defesa pessoal para mu-
lheres vítimas de violência, além
de um projeto onde ela dá aulas
para crianças carentes em São
Tomás de Aquino ao lado do seu
mestre Rodrigo Teixeira.

“Bianca devolve para a so-
ciedade aquilo que ela ganha.
Este é o legado que eu quero
que ela deixe para todos, é o
exemplo que eu quero que ela
seja. Vivemos em uma socie-
dade em que as drogas estão
tomando conta dos nossos jo-
vens. O esporte, isso sempre
vou repetir, quando você leva
seu filho para praticar, é lá que
você vai vê-lo quando for
buscá-lo”, completou.

Por João Oliveira

Vereadores homenagearam,
segunda-feira (26/8), a servi-
dora pública Paula Pimenta,
que vem se destacando pelo
seu trabalho no campo social
em São Sebastião do Paraíso.
Ela foi a primeira presidente do
Conselho Municipal dos Direi-
tos do Idoso (CMDI).

A moção de cumprimentos
a ex-presidente do Conselho foi
entregue pelo vereador Luiz
Benedito de Paula. “Entregamos
essa moção de reconhecimen-
to em face ao seu notável de-
sempenho em prol dos idosos,
frente ao Conselho Municipal
dos Direitos do Idoso”, disse.

Luiz ainda ressaltou o traba-
lho da servidora não apenas en-
quanto foi presidente do Con-
selho, mas também como
servidora da Secretaria Munici-
pal de Ação Social. Paula agra-
deceu aos vereadores, em es-
pecial ao vereador Luiz Benedi-
to de Paula pelo carinho com o
trabalho que ela tem realizado.
A servidora destacou que em
2017, recebeu a honra e desa-
fio de dar andamento ao CMDI.

“Foi a primeira gestão. A lei
de criação do Conselho do Ido-
so data de 2014, projeto da
Dilma Oliveira, hoje vice-
prefeita, mas somente em 2017
o projeto veio a sair do papel.
Para mim foi um desafio mui-
to grande, mas eu não fiz nada
sozinha. Agradeço imensamen-
te ao carinho e a lembrança,

mas somos ao todo em 20
membros, pessoas que se de-
dicaram imensamente ao traba-
lho e me ajudaram em todas as
ações. Parabenizo a todos os
membros em nome do Walde-
mar Galvão, hoje atual presi-
dente do Conselho”, ressaltou.

Paula acrescentou ainda a
importância dos conselhos e
como o CMDI veio para dar
visibilidade e garantir direitos à
pessoa idosa. “Hoje temos um
fundo e uma receita que pre-
tendemos ajudar outras institui-
ções que estão devidamente
cadastradas, desenvolvemos
duas semanas municipais do
idoso, diversas palestras para

esse público, promovemos cur-
so de cuidadores de idosos e,
também, soubemos que pesso-
as conseguiram emprego de-
pois de participar deste curso”,
comentou.

São ações que, conforme
Paula, na maioria das vezes pas-
sam despercebidas. “Os conse-
lhos são os principais elos da
sociedade civil com o Poder
Executivo, por isso, a importân-
cia da participação da popula-
ção nesses conselhos. Agrade-
ço muito a Casa, porque os ve-
readores sempre estiveram pre-
sentes nos eventos promovidos
por nós e desejo sorte a nova
gestão”, completou.

Vereadores prestam
homenagem a lutadora de
Jiu-Jítsu, Bianca Siqueira

Primeira presidente do
Conselho Municipal do Idoso
é homenageada na Câmara

A servidora e presidente na primeira
gestão do CMDI, Paula Pimenta

ASSCAMASSCAM
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência Pública nº 008/2019, Processo nº
1494/2019, tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global
por Item. Objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA
DESTINADA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE RECAPEAMENTO
ASFÁLTICO DE RUAS DO BAIRRO JARDIM COOLAPA,
CONFORME PROJETOS, PLANILHAS ORÇAMENTÁRIAS,
CRONOGRAMAS FÍSICO FINANCEIROS, MEMORIAIS
DESCRITIVOS E ART’S ANEXOS AO PROCESSO, PELO PERÍODO
DE 05 (CINCO) MESES. A abertura será dia 03 de Outubro de 2019 às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 17:00,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 27 de Agosto de 2019. Fátima Aparecida da Cruz – Presidente da
Comissão Permanente de Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência Pública nº 007/2019, Processo nº
1493/2019, tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global
por Item. Objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE DRENAGEM, PAVIMENTAÇÃO
ASFÁLTICA, GUIAS E SARJETAS E SINALIZAÇÃO VIÁRIA DAS
RUAS DO BAIRRO PARQUE SÃO FRANCISCO, CONFORME
PROJETOS, PLANILHAS ORÇAMENTÁRIAS, CRONOGRAMAS
FÍSICOS E MEMORIAIS DESCRITIVOS, CONFORME CONTRATO
DE REPASSE OGU Nº 856779/2017 – OPERAÇÃO 1047231-03/2017/
MC/CAIXA – OBJETO: PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DE DIVERSAS
RUAS DO MUNICÍPIO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
DENTRO DO PERÍMETRO URBANO – PROGRAMA
PLANEJAMENTO URBANO, POR UM PERÍODO DE 05 (CINCO)
MESES. A abertura será dia 03 de Outubro de 2019 às 13:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 17:00, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
27 de Agosto de 2019. Fátima Aparecida da Cruz – Presidente da Comissão
Permanente de Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação. Modalidade Pregão Presencial nº 039/2019. Processo nº 1053/
2019. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa objetivando o fornecimento de Materiais Didáticos
destinados às Unidades Municipais de Ensino que integram a Secretaria
Municipal de Educação, com entrega parcelada, de acordo com as
necessidades da Secretaria, por um período de 12 (doze) meses, exclusivo
para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 16 de Setembro às 13h30min.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente
das 08h00min às 17h00min, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de Agosto de 2019. Rosiely
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 047/2019, Processo nº 1399/
2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Contratação de pessoa jurídica
objetivando a aquisição de 03 máquinas varredoras de café, de acordo com
o contrato de repasse OGU 1036864-95/2016/MAPA/CAIXA, convênio
841.323/2016 dentro do programa Fomento ao Setor Agropecuário, com
entrega imediata. Os envelopes “Proposta Comercial” e “Documentação
de Habilitação” deverão ser indevassáveis, devidamente fechados e
entregues a Pregoeira, na sessão pública de abertura deste certame, a ser
realizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro
Lagoinha, neste município, na data de 13 de Setembro de 2019, às
13:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se disponível no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de agosto de 2019. ROSIELY
MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 046/2019, Processo nº 1358/2019, Registro
de Preços nº 030/2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Registro de
preços para a escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa
para o fornecimento blocos de concreto, canaletas de concreto e guias de
concreto pré moldada, por um período de 12 meses. Os envelopes “Proposta
Comercial” e “Documentação de Habilitação” deverão ser indevassáveis,
devidamente fechados e entregues a Pregoeira, na sessão pública de abertura
deste certame, a ser realizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
superior, Bairro Lagoinha, neste município, na data de 11 de Setembro
de 2019, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se disponível no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de agosto de
2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.

O Governo de Minas Gerais
vem a público esclarecer pon-
tos sobre a situação financeira
do Estado e a negociação com
movimentos sindicais. A atual
gestão herdou a administração
em situação de calamidade fi-
nanceira com um rombo de R$
34,5 bilhões. Esse valor soma-
se ao déficit orçamentário para
2019 de R$15 bilhões. Lem-
brando, ainda, que o governo
terá, para 2019, 14 folhas de
pagamento, contando o 13º
salário de dezembro de 2018,
que não foi quitado.

Sem contar com nenhum
recurso extra, apenas com re-
dução de gastos e melhor ges-
tão da máquina pública, o Es-
tado conseguiu negociar dívi-
das com os municípios, com
o IPSM e com o Ipsemg, ape-
nas citando alguns casos espe-
cíficos. Vale destacar que o
parcelamento dos salários não
teve início nesta administração,
mas na anterior. Mesmo assim,
os servidores puderam contar
com previsibilidade no parce-
lamento. Até o momento, o
Estado conseguiu pagar inte-
gralmente o 13º de 2018 a 79%
do funcionalismo. Dentre os
que já receberam todo o recur-
so está a Segurança Pública.

Apesar de todas as dificul-

Nota de esclarecimento

Estado esclarece
pontos sobre a

situação financeira
e negociação com

movimentos sindicais
dades financeiras e do corte de
despesas, o Governo de Minas
não se furtou ao diálogo fran-
co e sincero com sindicatos de
diversas categorias. Como par-
te dos esforços para encontrar
saídas para a crise, o Governo
tenta uma operação financeira
que, se bem-sucedida, resulta-
rá no fim do parcelamento de
salários e na garantia do paga-
mento do 13º de 2019 ainda
neste ano.

Por todo o exposto, o Go-
verno de Minas faz um chama-
mento a todas as categorias
para que tratem das demandas
que impactem no orçamento
com serenidade e tendo em vista
a grave situação financeira her-
dada por essa administração.

O Estado ressalta que res-
peita o direito de manifestação
democrática e está aberto ao
diálogo republicano. Porém,
repudia qualquer tipo de ato
violento e de ameaça. Atitudes
assim não contribuem para o
ambiente democrático.

Por fim, o governo informa
que estuda medidas estruturais
de redução de despesas e in-
gresso de recursos, que serão
anunciadas oportunamente e
possibilitarão ter um horizonte
mais seguro com o reequilíbrio
das finanças estaduais.

Cinco jogos foram realiza-
dos no final de semana válidos
pela segunda rodada da Taça
Paraíso de Futebol 2019. Ape-
nas uma partida foi válida pela
Primeira Divisão e as demais
disputas aconteceram na Série
B. Ao todo a bola balançou as
redes por 13 vezes, com mé-
dia superior de dois gols por
jogos. Nesta quarta-feira, 28,
há uma partida antecipada da
terceira rodada com a equipe
do Operário Esporte Clube em
campo contra o Juventude.
Ambas as equipes participam
de jogos por outras competi-
ções no próximo final de se-
mana.

Santa Cruz 3 x 0 União, foi
a única partida da Primeira Di-
visão realizada no último do-
mingo (25/8). Com este resul-
tado o Santa assume a lideran-
ça da chave com três pontos
ganhos, mesmo número que o
Paraíso Lanches, mas leva van-
tagem no saldo de gols, com
três favoráveis e nenhum con-
tra. Marques B e União estão
em terceiro e quarto lugares
respectivamente.

Na Segunda Divisão, pela
Chave B, jogaram Mambrini
1x0 Ômega, partida realizada no
Estádio Comendador João
Alves. Com este resultado o
grupo tem a liderança de Fa-
mília Futebol e Mambrini, am-
bos com três pontos. Já as
equipes do Ômega e Riveira
não pontuaram.

Paraíso 1x1 3 de Outubro
fizeram estreia pelo Grupo C,
onde o Vila Real e Tiradentes
já haviam jogado e empatado

Cinco partidas movimentam
disputa da Taça Paraíso

na 1ª e 2ª Divisão

por 2 a 2, na semana anterior.
Com isso, o grupo segue em-
bolado com todas as equipes
somando um ponto cada. No
entanto Vila Real e Tiradentes
estão em vantagem no saldo de
gols.

Pela Chave D, foi realizada

a primeira rodada com a vitó-
ria do Águas Quentes sobre o
Paraíso F.C, por 3 a 1. Na ou-
tra partida do grupo o Unidos
Jacuí venceu o Diamantina
pelo placar mínimo de 1 a 0.
Com estes resultados Águas
Quentes lidera o grupo com

três pontos e saldo de dois gols,
seguido do Unidos de Jacuí
que também três pontos, mas
apenas um gol de saldo.

ANTECIPANDO
Nesta quarta-feira, 28,

acontecerá uma partida que
será antecipada do próximo fi-
nal de semana pela Primeira
Divisão da Taça Paraíso. O
Operário enfrenta o Juventude
às 19 horas no Estádio Dr. Jo-
aquim Ferreira Gonçalves, o 1º
de Maio.

A partida marca a estreia do
Juventude na Taça Paraíso. O
time também disputa o Cam-
peonato Regional da Liga
Passense de Desportos e vem
de uma expressiva vitória nes-
ta competição. O Juventude foi
a Passos no domingo e goleou
o São Jorge por 5 a 0, rever-
tendo o placar adverso de 1 a
0 sofrido no jogo de ida. Com
isso o Juventude é a única equi-
pe de Paraíso classificada para
a semifinal desta competição e
no próximo sábado enfrentará
o Glória, melhor equipe deste
campeonato, no Estádio
Comendador João Alves, às
15h30.

O Operário que vem de vi-
tória na estreia da Taça Paraí-
so por 3 a 0 contra Luiz Tonin,
após a partida desta quarta-fei-
ra,28,  contra o Juventude tem
uma difícil missão pela frente.
O Falcão Negro fará sua estreia
no Campeonato Paulista de
Futebol Amador, contra o Ban-
deirante de Brodowski. O jogo
será às 15 horas em Cajuru
(SP).

Taça Paraíso reúne jogadores como
Reginho e Fernando Tilebre, da AABB, atletas

contemporâneos de várias competições na cidade

Roberto Nogueira

Dois atletas competidores
da Associação Shaolin no Nor-
te Mestre Chan, do mestre
Márcio Luiz Zaqueu represen-
taram as cidades de Jacuí e
São Sebastião do Paraíso no
Campeonato Pan-Americano
Aberto de Artes Marciais -
UIAMA-WORLD/2019. O
evento aconteceu no Ginásio
Municipal de Esportes Fran-
cisco de Souza, em Santa Isa-
bel (SP), nos dias 24 e 25 de
agosto.

O campeonato foi promo-
vido pelo máster Carlos Valentin
Hernandez da Argentina, pre-
sidente da UIAMA-WORLD/
UMK (União Internacional de
Artes Marciais da América) e
pelo mestre Daniel Alves de
Lucena, presidente da ASIAM
(Associação Internacional de
Artes Marciais) vice-presiden-
te da UIAMA-WORD/UMK, e
árbitro internacional de artes
marciais.

O Seminário Brazilian de Jiu
Jitsu que aconteceu no sábado
(24), foi ministrado pelo mes-
tre Ismael Souza, presidente da
Confederação brasileira de Jiu
Jitsu e campeão mundial de
vale tudo.

O atleta competidor repre-
sentante de Jacuí, Iago Ribei-
ro Clarismunde, fez seis com-
petições, sendo luta de casse-
tete, briga de galo, uma forma
com armas e três formas de
mãos livres, conquistando seis
medalhas (três de ouro, três de
prata e o título de pentacam-
peão pan-americano de artes
marciais).

André Ribeiro Neves repre-
sentante de São Sebastião do
Paraíso, também fez seis com-
petições e conquistou cinco
medalhas de ouro e o título de
campeão pan-americano de ar-
tes marciais.

Estavam presentes na ceri-
mônia oficial de abertura do

torneio, celebridades políticas,
grão mestres, mestres, profes-
sores, atletas competidores de
todos os estilos marciais e os

Iago Ribeiro é penta, e André Ribeiro
campeão Pan americano de artes marciais

representantes da editora Mas-
ter, Fábio Amador Bueno e
Elaine Bueno.

por Edson Clarismunde
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A Escola do Legislativo re-
alizou o encerramento das au-
las inaugurais do projeto Cons-
tituição em Miúdos nas esco-
las da Rede Municipal de Ensi-
no, em São Sebastião do Para-
íso.  Na quarta, 21,  e também
na quinta-feira, 22, ocorreram
visitas nas  últimas instituições,
sendo a Escola Municipal
Ibrantina Amaral e na Escola
Municipal de Termópolis. Fo-
ram apresentados aos alunos
do Ensino Fundamental II os
projetos de estudo da Consti-
tuição em Miúdos e da Gincana
do Saber Mirim. Ao todo, so-
mando as cinco instituições de
ensino atendidas somaram cer-
ca de 400 jovens estudantes
que conheceram as iniciativas.

O projeto visa possibilitar
aos alunos conhecerem direi-
tos e deveres com o intuito de
se tornarem melhores cidadãos
e eleitores mais conscientes.
Desde o início deste semestre
este passou a ser assunto de
uma das aulas para os alunos
da Rede Municipal de Ensino.
A disciplina do projeto Consti-
tuição em Miúdos é ministrada
aos estudantes do 8º ano do
Ensino Fundamental.

Os alunos estão estudando

o material que visa traduzir para
uma linguagem mais acessível
o que dita a Constituição Fede-
ral.

A obra está sendo dispo-
nibilizada para instituições de
ensino pela Escola do Legisla-
tivo Prefeito Alípio Mumic.

Os alunos das duas escolas
foram apresentados ao livro  e
também puderam participar da
Gincana do Saber Mirim, com-
petição regional que utiliza o
conteúdo estudado para testar
e fixar o aprendizado de forma
lúdica e divertida.

A professora de história,
Laura Paschoini, é a responsá-
vel por orientar os alunos Ana
Alice Martins e Leandro
Henrique Prado Cintra no es-
tudo da obra. A dupla represen-
tará a Escola de Termópolis na
Gincana do Saber Mirim, “Es-
tou gostando muito de traba-
lhar com o projeto, ele é fun-
damental para os nossos alu-
nos porque traz o conteúdo da
Constituição Federal de uma
forma bem leve, de fácil enten-
dimento para a idade”, opina.
Ela acredita que conseguirá
obter bons resultados. “Vamos
colher bons frutos, os alunos
poderão exercer a cidadania de

uma forma mais correta, saben-
do o que podem e o que de-
vem fazer, e terão um senso
crítico mais aguçado”, acres-
centa.

Para a secretária municipal

de Educação, Maria Ermínia
Preto de Oliveira Campos que
acompanhou o lançamento do
projeto nestas escolas, “o pro-
jeto ‘Constituição em Miúdos’
veio para nossa rede de ensino

Ibrantina e Termópolis fecham ciclo
do projeto “Constituição em Miúdos”

Projeto ‘Constituição em miúdos’ envolve diferentes integrantes
da comunidade paraisense em programa de formação cidadã

Divulgação

para somar. Os alunos que es-
tão participando estão tendo a
oportunidade de conhecer um
pouquinho das leis, dos seus
direitos, seus deveres”, avalia.
Ela ressalta que os estudantes

serão agentes multiplicadores
do conteúdo. “Eles levarão o
conhecimento em casa, para os
seus colegas e aprendem de
uma forma bem lúdica, porque
o livro ensina através de histó-
rias, de casos, e isso vai fazer
com que esses alunos se tor-
nem um cidadão melhor”, dis-
se.

De acordo com o vere-
ador Vinícius Scarano Pedroso,
idealizador do projeto “esta é a
primeira vez que o município
terá representantes no evento,
que visa a trabalhar a forma-
ção político cidadã dos estu-
dantes por meio de uma dinâ-
mica de perguntas e respos-
tas”, anuncia.

“Teremos uma dupla de alu-
nos de cada escola que estu-
dará o material fornecido e par-
ticipará de uma seleção muni-
cipal. A instituição de ensino
com a melhor pontuação será
a escolhida para a etapa regio-
nal” o vereador. Ele ressalta que
a disputa é apenas um estímu-
lo a mais para alcançar o obje-
tivo maior, “a ideia e o propó-
sito principal, é que no final
todos saiam ganhando mais co-
nhecimento em cidadania”,
conclui.

O Senado Federal aprovou,
na noite de quarta-feira (21/8),
o projeto de lei (PLV 21/2019),
decorrente da Medida Provisó-
ria 881/2019, conhecida como
MP da Liberdade Econômica.
O texto promoveu mudanças
no Código Civil, em regras dos
fundos de investimento e na le-
gislação trabalhista, objetivan-
do, conforme se argumentou,
a desburocratização e a simpli-
ficação de processos para em-
presas e empreendedores. A
proposta seguiu para sanção do
presidente da República, Jair
Bolsonaro.

A aprovação no Senado
ocorreu após votação para su-
primir da proposta artigos que
acabavam com a restrição do
trabalho aos domingos e feria-
dos. A supressão foi um avan-
ço. Contudo, o texto final, di-
vulgado na noite de sexta, tam-
bém revogou dispositivos das
Leis nº 605/1949 e 10.101/
2000 e da própria CLT, que tra-
tavam do tema, indo de encon-
tro ao que prevê a Constitui-
ção Federal, explica a presiden-
te da Associação Nacional dos
Magistrados da Justiça do Tra-
balho (Anamatra), juíza No-
emia Porto.

"As mudanças criam um
ambiente de insegurança jurí-
dica. Isso porque, caso os dis-
positivos não sejam vetados
pelo presidente da República,
porque inconstitucionais, have-
rá a situação inédita de o Sena-
do ter aprovado um coisa e o
texto final, com a lista de re-
vogações, significar outra",
explica. A Constituição Federal
prevê como direitos dos traba-
lhadores urbanos e rurais o re-
pouso semanal remunerado,
preferencialmente aos domin-
gos, a remuneração do serviço
extraordinário superior, no mí-

nimo, em 50% à do normal e o
reconhecimento das conven-
ções e acordos coletivos de tra-
balho.

Na contramão do que pre-
vê a Constituição Federal, o
texto aprovado alterou a Lei nº
605/1949, relativa ao repouso
semanal remunerado, retiran-
do-se dela dispositivos que de-
terminavam a vedação do tra-
balho em dias de feriados civis
e religiosos e o respectivo pa-
gamento em dobro. Com a su-
pressão, haverá dúvida e dis-
cussão sobre se o pagamento
em dobro só será devido nas
atividades em que não for pos-
sível, em virtude das exigênci-
as técnicas das empresas, a
suspensão do trabalho, salvo se
o empregador determinar ou-
tro dia de folga.

A Lei 10.101/2000, relativa
à participação dos trabalhado-
res nos lucros ou resultados da
empresa, também restou altera-
da com a aprovação do projeto
de lei de conversão. O texto
suprimiu as previsões da lei que
determinavam que o repouso
remunerado deveria coincidir,
pelo menos uma vez no perío-
do máximo de três semanas,
com o domingo e a que preco-
nizava que o trabalho em feria-
dos nas atividades de comércio
deveria ser autorizado em con-
venção coletiva de trabalho.

Também foram suprimidos
da CLT artigos que determina-
vam - para os trabalhadores de
empresas que explorem servi-
ços de telefonia, telegrafia sub-
marina ou subfluvial, de radio-
telegrafia ou de radiotelefonia
- que o trabalho aos domingos
e feriados seria considerado
extraordinário e sua execução
e remuneração obedeceria o
que dispusesse acordo ou con-
trato coletivo de trabalho e que

as horas extras, nos demais
dias, deveriam ser pagas com
acréscimo de 50%.

Fraudes - Outras mudanças
também afetam direitos e ga-
rantias fundamentais contidos
na Constituição, avalia a presi-
dente da Anamatra, entre elas
o "ponto por exceção", que pre-
vê que o horário de chegada e
saída do empregado só será
registrado se houver horas ex-
tras, atrasos, faltas e licenças.
O registro de entrada e saída,
por sua vez, somente será exi-
gido de empresas com mais de
20 funcionários. "As medidas
podem prejudicar a fiscalização
e o adimplemento de horas ex-
tras, bem como a produção de
provas, caso o trabalhador aci-
one a Justiça do Trabalho, es-
timulando fraudes", analisa a
juíza Noemia Porto.

Na avaliação da presidente
da Anamatra, essa "invisibilida-
de do descontrole", afeta a pos-
sibilidade da fiscalização do tra-
balho no Brasil e poderá poten-
cializar, inclusive, conflitos so-
ciais e ações judiciárias. "É um
paradoxo criticar o número de
ações judiciais no Brasil, mas,
ao mesmo tempo, prejudicar a
fiscalização. Se existe preocu-
pação com o aumento das
ações judiciais, ela deve ser pro-
porcional ao incremento e ao
fortalecimento da etapa anteri-
or à judicialização, que é justa-
mente a da eficiente fiscaliza-
ção'', aponta.

Mudanças feitas pelo texto
aprovado ao Código Civil tam-
bém podem afetar os direitos
trabalhistas, explica a presiden-
te da Anamatra. Isso porque o
incidente de desconsideração
da personalidade jurídica só
poderá ocorrer em caso de
abuso. "A mudança corrobora
o cenário de inadimplemento

MP da Liberdade Econômica revoga
dispositivos sobre repouso remunerado e

cria  insegurança jurídica, avalia Anamatra

do pagamento dos créditos tra-
balhistas, distanciando o traba-
lhador do recebimento de di-
reitos sistematicamente viola-
dos. Subverte-se, portanto, o
equilíbrio protetivo que a Cons-
tituição Federal exige, sacrifi-
cando direitos de caráter ali-
mentar em detrimento de pre-
ocupações meramente econô-
micas", alerta Noemia Porto.

Mudanças positivas - Algu-
mas previsões do texto que
preocupavam a Anamatra, e
foram objeto da atuação da en-
tidade, foram suprimidas do
texto, ainda no Plenário da Câ-
mara dos Deputados como: a
instituição de modalidade de
contrato de trabalho subordina-
do não sujeito à legislação tra-
balhista; a extinção da
obrigatoriedade das Comissões
Internas de Prevenção de Aci-
dentes (Cipas) para "locais de
obra" ou estabelecimentos com
menos de 20 trabalhadores e
para as micro e pequenas em-
presas; a ampliação da possi-
bilidade da duração de contra-
tos de trabalho por prazo de-
terminado; a dispensa do en-
caminhamento da Guia da Pre-
vidência Social ao sindicato
representativo da categoria
profissional; entre outras.

Atuação - A Anamatra, des-
de o início da tramitação do
projeto de lei de conversão,
atuou no sentido de alertar os
parlamentares para diversas
mudanças preocupantes na le-
gislação trabalhista, bem como
para o necessário debate sobre
o tema. Nesse sentido, a asso-
ciação reuniu-se com diversos
parlamentares, emitiu nota téc-
nica conjunta com outras enti-
dades de audiências públicas e
eventos sobre o tema.

(por Viviane Dias,

(Ass. Imprensa ANAMATRA).

Para presidente da Anamatra, texto também pode estimular fraudes
e prejudicar pagamento de créditos trabalhistas
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O agente administrativo
Jian Paulo da Silva na Tribu-
na Livre da Câmara de São
Sebastião do Paraíso apresen-
tou projeto de criação e estru-
turação do Centro de Apoio
ao Cidadão (CAC). Com o
objetivo de prestar informa-
ções sobre a legislação muni-
cipal e orientações a respeito
das atividades institucionais do
Legislativo, o CAC também
visa ampliar a participação
política dos cidadãos e man-
ter posto de atendimento, ofe-
recendo diversos serviços gra-
tuitos tais como elaboração e
impressão de currículo, inscri-
ção no Exame Nacional do
Ensino Médio (ENEM) e
emissão de certidão de quita-
ção eleitoral.

Jian agradeceu o espaço e

a confiança concedida pela
Presidência da Casa e pela
Mesa Diretora para a apre-
sentação do projeto. “É pre-
ciso reconhecer que esse pro-
jeto só foi possível graças aos
esforços dos vereadores
Lisandro Monteiro e Vinício
Scarano, que foram a Pouso
Alegre conhecer os detalhes
do projeto.

O CAC em São Sebastião
do Paraíso foi inspirado no de
Pouso Alegre e seu objetivo é
ampliar a participação políti-
ca da comunidade, informan-
do e orientando sobre as di-
versas ações e projetos da
Câmara Municipal, dentre
eles o Gabinete Itinerante, a
Tribuna Livre e as audiências
públicas”, destacou.

O servidor também res-

saltou a importância do estí-
mulo à presença popular na
sede da Câmara Municipal e
o papel social do Centro de
Apoio ao Cidadão. “Por meio
da prestação de serviços re-
levantes para o efetivo exer-
cício da cidadania, o Poder
Legislativo articula através do
CAC uma resposta imediata
para demandas sociais rele-
vantes, característica impor-
tantíssima dentro do Poder
Legislativo.

Dentre os serviços gratui-
tos que serão oferecidos, po-
demos citar: inscrição para o
ENEM, emissão de certidão
de quitação eleitoral, consul-
tas de saldos e extratos do
FGTS, impressão de segunda
via de CPF, elaboração e im-
pressão de currículos, dentre

outros. Diversas câmaras
municipais, não somente em
nossa região, mas em todo o
país, aderiram à iniciativa e
oferecem esses serviços atra-
vés de seus CACs”.

Vereadores parabenizaram
a iniciativa do projeto, que está
em análise na Comissão de
Finanças, Justiça e Legisla-
ção. “Eu e o vereador Li-
sandro estivemos em Pouso
Alegre e um dos projetos que
conhecemos foi o CAC. Era
um sonho trazermos para Pa-
raíso para termos mais bene-
fícios e serviços para a popu-
lação através da Câmara
Municipal, além de trazer mais
pessoas para a Casa.

O projeto já foi deliberado,
foi para a Comissão, provavel-
mente será aprovado rapida-

mente e tenho certeza que
dará bons frutos para nossa
cidade através dessa iniciati-
va”, afirmou o vereador Vini-
cio Scarano.

Marcelo Morais destacou
a importância da participação
popular na Câmara de Verea-
dores e afirmou que, através
da implantação do CAC, es-
pera que mais pessoas acom-
panhem as atividades do
Legislativo. “Uma das nossas
lutas é trazer o cidadão para
a Câmara e fazer com que
realmente o projeto saia do
papel e seja colocado em prá-
tica.

É de muita alegria, uma vez
que a gente tem lutado incan-
savelmente para que as pes-
soas possam assistir pela
transmissão ou estar aqui pre-

Centro de Apoio ao Cidadão quer ampliar
participação política e exercício da cidadania

sente. Tomara que com o
CAC as pessoas possam es-
tar mais presentes na Câma-
ra Municipal”.

“A primeira vez que tive
contato com o CAC foi em
uma visita em que eu e o
Lisandro estivemos em
Alfenas e percebemos que
funcionava. Achei muito inte-
ressante, mas não conhecia
muito bem o funcionamento.
O objetivo é esse: prestação
de serviços ao cidadão, que
ele possa vir até à Câmara,
que a gente possa ter essa
proximidade do cidadão com
a  Casa. Vamos agilizar e tor-
cer para que dê certo para que
daqui a um tempo façamos a
avaliação e estatísticas dos
frutos desse projeto”, concluiu
Cidinha Cerize.
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Por Roberto Samora

(Reuters) - Produtores de
café do Brasil se mobilizam
para emplacar um programa
governamental que teria o po-
tencial de sustentar os preços
no maior exportador global da
commodity, dando apoio dire-
to a 10 milhões de sacas de 60
kg, ou cerca de um quinto da
safra brasileira de 2019.

Em momento em que o se-
tor no país lida com preços
baixos, integrantes da Frente
Parlamentar do Café pretendem
apresentar na semana que vem
um projeto de lei, com regime
de urgência, que prevê a im-
plantação do chamado Prêmio
Equalizador Pago ao Produtor
Rural (Pepro) na modalidade
invertida.

Para o Conselho Nacional
do Café (CNC), que represen-
ta os produtores, a medida é
importante no momento em que

as cotações globais estão osci-
lando perto de mínimas de mais
de 13 anos, em meio a grandes
safras.

“O CNC sempre foi defen-
sor da disponibilização deste
instrumento aos cafeicultores,
inclusive tendo contribuído
para o desenvolvimento da pro-
posta em reunião de seu con-
selho diretor de 23 de maio de
2019”, disse  sexta-feira (23/
8) em nota o presidente da en-
tidade, Silas Brasileiro.

Por meio do Pepro Inverti-
do, o produtor que vende o seu
café por um valor acima de um
preço de referência recebe uma
subvenção econômica do go-
verno, estimulando assim que
o agricultor segure vendas para
receber o tal prêmio, o que te-
ria um impacto “altista” no
mercado.

O programa, que já foi rea-
lizado em 2007, segundo o
CNC, é lançado quando os va-

lores no mercado estão abaixo
do valor de referência. Isso
acontece atualmente, após duas
safras volumosas no Brasil,
sendo que a de 2018 registrou
um recorde 61,7 milhões de
sacas e a de 2019 (ano de bai-
xa do ciclo bianual do arábica)
somou 50,9 milhões de sacas,
segundo dados do governo.

De acordo com a proposta
formulada pela Confederação
da Agricultura e Pecuária do
Brasil (CNA) e apresentada ao
Ministério da Agricultura na
última terça-feira, consideran-
do um Pepro de 50 reais por
saca, para 10 milhões de sa-
cas, o volume de recursos pú-
blicos estimado seria de 500
milhões de reais, algo que pode
ser desafiador, considerando a
crise fiscal no governo.

O valor de referência suge-
rido para o café arábica seria
composto do preço mínimo de-
finido pelo governo, de 362,53

Setor de café do Brasil busca programa
para sustentar preço de 10 mi sacas

reais/saca, mais um adicional de
apoio à comercialização de
54,38 reais/saca, acrescido de
um custo de carregamento
(21,24 reais/saca), o que resul-
taria em 438,15 reais.

Considerando o café arábi-
ca (tipo 6, bebida dura), só
ganharia o prêmio de 50 reais/
saca aquele produtor que ven-
desse o produto acima de
438,15 reais. Mas, para rece-
ber o Pepro, o produtor não
poderia vender o produto por
um valor igual ou superior a um
teto estabelecido de 488,15 re-
ais/saca.

A proposta também prevê
um valor de referência para o
café robusta, de 298,61 reais
por saca, e o programa teria a
mesma lógica para o produtor
de grãos dessa variedade.

O programa, segundo a
proposta, também pode envol-
ver cafés de qualidade inferior.

Fonte: Reuters/Notícias Agrícolas

(Reuters) - As cooperativas
de café do Brasil afirmaram
em uma incomum carta con-
junta divulgada nesta segunda-
feira que as condições climáti-
cas foram negativas aos cafe-
zais nos últimos meses e leva-
rão a uma safra menor do que
se esperava no ano que vem.

No comunicado, assinado
por 19 organizações do setor,
como Cooxupé e Minasul, as
cooperativas disseram que as
expectativas de agentes do
mercado para uma safra recor-
de em 2020, quando o Brasil
retorna a um ano de alta em
seu ciclo bienal de produção,
não são sustentadas pelas con-
dições vistas nos cafezais.

"O veranico de janeiro e a
exposição da planta a longos
períodos de amplitude térmica
provocaram uma desfolha
acentuada nas lavouras, e as
geadas em diferentes áreas pro-
dutoras comprometeram o po-
tencial produtivo", apontou a
carta.

Comentários de organiza-
ções que representam cafeicul-
tores são geralmente recebidos
com ceticismo pelos participan-
tes do mercado. Os produto-
res de café passam por um

período difícil, com preços
próximos a seus menores ní-
veis em uma década.

Na carta, as cooperativas
afirmaram que as condições
climáticas levarão a uma pro-
dução menor que o recorde
registrado em 2018, de cerca
de 62 milhões de sacas de 60
kg.

A maioria dos operadores
esperava um novo recorde em
2020, afirmando que as áreas
que foram plantadas recente-
mente com novos pés de café
no Brasil vão iniciar produção
no ano que vem, potencialmen-
te levando a safra a um nível
acima do volume recorde de
2018.

As cooperativas disseram
no comunicado que os pés de
café arábica serão particular-
mente comprometidos, de
acordo com as avaliações rea-
lizadas por agrônomos.

(Reportagem de Marcelo
Teixeira, com reportagem adi-
cional de Ayenat Mersie em
Nova York)

MANIFESTAÇÃO
COOPERATIVAS DE

CAFÉ SOBRE QUEBRA
DE SAFRA

Nós, cooperativas de pro-
dutores de café dos estados de
Minas Gerais e São Paulo -
Capebe, Carpec, Coapeja, Co-
capec, Cocarive, Cocatrel,
Coccamig, Codepar, Coocafé,
Coomap, Coopama, Cooper-
bom, Coopercam, Cooperrita,
Coopervass, Cooxupé, Cor-
ples, Federação dos Cafeicul-
tores do Cerrado e Minasul -
manifestamos neste documen-
to a nossa posição em relação
às safras de 2019 e 2020.

Em relação à safra de 2019
tal comportamento do clima
provocou na área de atuação
das cooperativas uma má dis-
tribuição e irregularidade das
chuvas, veranico em janeiro e
grande número de floradas que
resultaram em frutos desuni-
formes. Essas condições climá-
ticas comprometeram o desen-
volvimento e o potencial pro-
dutivo das lavouras e impacta-
ram a safra de 2019 com vari-
áveis quebras de produção.

Sobre a safra de 2020, o
veranico de janeiro e exposição
da planta a longos períodos de
amplitude térmica provocaram
uma desfolha acentuada nas
lavouras e as geadas em dife-
rentes áreas produtoras com-

Cooperativas de café do Brasil dizem
que clima afetará safra 2020

prometeram o potencial produ-
tivo.

Estes impactos inviabiliza-
rão o recorde e uma super sa-
fra em 2020, resultando em
uma colheita inferior a de 2018.

Ressaltamos também que
este cenário negativo poderá se
agravar, caso o clima não seja
favorável nos próximos meses.
Baseados em estudos e avalia-
ções técnicas que realizamos
diretamente no campo, cons-
tatamos o comprometimento
do volume de café arábica a
ser colhido no Brasil.

Por estas razões, expecta-
tivas anteriormente suscitadas
pelo mercado de uma safra re-
corde em 2020 não correspon-
dem ao potencial produtivo do
parque cafeeiro.

Assinam este documento:
CAPEBE, CARPEC, COAPE-
JA, COCAPEC, COCARIVE,
COCATREL, COCCAMIG,
CODEPAR, COOCAFÉ, CO-
OMAP, COOPAMA, COO-
PERBOM, COOPERCAM,
COOPERRITA, COOPER-
VASS, COOXUPÉ , COR-
PLES, FEDERAÇÃO DOS
CAFEICULTORES DO CER-
RADO E MINASUL.

Portal da Cidade/Guaxupé

Por João Oliveira

A inauguração do ramal
Caminho da Fé, rota de pere-
grinação que sairá de Franca
com destino a Aparecida, em
São Paulo, deve ocorrer no fi-
nal de setembro. O Conselho
Municipal do Turismo prepa-
ra a inauguração do projeto
em 6 de outubro e, conforme
o planejamento inicial, que
está sendo elaborado, o even-
to contará com trajeto
ciclístico e a pé, com ponto fi-
nal na Capela de Nossa Se-
nhora Aparecida.

De acordo com a repre-
sentante do Poder Legislativo
no Conselho Municipal de Tu-
rismo, Helena Lage Tallmann,
recentemente a Comissão
aprovou que o município fir-
masse convênio com a Asso-
ciação Caminho da Fé. Assim,
a cidade passa a ser cre-
denciada na rota que tem iní-
cio em Franca, com destino à
Aparecida, em São Paulo.

Segundo informou a asses-
sora de Comunicação da Câ-
mara, representantes da As-
sociação já estiveram no mu-
nicípio, sinalizando a rota que
os peregrinos irão passar, sa-
indo da cidade em direção a
Itamogi.

“A partir do início do fun-

Paraíso integra
Caminho da Fé
e peregrinação

deve movimentar
economia local

cionamento da rota partindo de
Franca, peregrinos passarão
pela cidade por todo o ano,
movimentando a hotelaria, o
setor gastronômico e o comér-
cio. Nos hotéis credenciados
e também na Capela de Nos-
sa Senhora Aparecida, os pe-
regrinos poderão carimbar seu
passaporte, confirmando que
eles fizeram a rota.  A inau-
guração do ramal de Franca
do Caminho da Fé deve ocor-
rer no final de setembro”.

O trajeto deve contar com
trajeto ciclístico e a pé, com
ponto final na Capela de Nos-
sa Senhora Aparecida. Na
Capela, os peregrinos serão
recebidos pelas autoridades
para a cerimônia de abertura,
seguida de missa campal e
café da manhã. Além disso, a
inauguração terá rua de lazer
para as crianças, apresenta-
ções folclóricas e musicais,
tendo início às 7h30 e encer-
ramento às 16h.

“O Conselho Municipal de
Turismo convida vereadores a
fazerem parte da organização
do evento, contribuindo com
ideias e soluções para que a
cerimônia seja bem-sucedida,
assim como para que o proje-
to Caminho da Fé possa tra-
zer bons frutos ao município”,
completa.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1534

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES CULTU-
RA – VENDE-SE: aceita troca de
menor valor ou vende 2
alqueires com casa. Tratar
99112-7972

• ALUGO UMA CASA: Casa : Rua
Hildeu de Souza Braga, nº 36 ,
Jardim Morada do Sol, valor R$
780,00, garagem para 1 carro
coberto, 3 quartos ( sendo uma
suíte), cozinha, copa, Sala, ba-
nheiro social, quarto de dispen-
sa, lavanderia e Quintal de ta-
manho bom. Contato: Eliane
(35)3539-2212

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros
já montado. Cada sala tem
25,00 m² (5,0 x 5,0 m). Valor R$
550,00 / mês. As despensas
com internet, telefone, recep-
ção, água e energia, serão divi-
didas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Para-
íso - MG. Contrato direto com o
proprietário. Para mais informa-
ções entrar em contato no Cel:
(35) 99912-3001 com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = R$ 550,00 (sexta, sába-
do e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Pa-
daria e Farmácia. Casa com 3
dormitórios, 1 suite com closet,
copa, cozinha e garagem para
3 carros. Tratar 98875-8871

• VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Pa-
daria e Farmácia. Casa com 3
dormitórios, 1 suite com closet,
copa, cozinha e garagem para
3 carros. Tratar 98875-8871

• 3 TERRENOS VENDE-SE: ter-
renos juntos, com 234m² cada,
bairro São Sebastião, na Rua
sem calçamento, terrenos ni-
velados. R$ 28 mil cada. Tratar
com Paulo 3558-1741

• VENDE-SE CASA NO VENEZA:
Com 4 dormitórios, sendo uma
com suite, Cozinha, lavanderia
garagem coberta para três
carros. Valor 118.000,00. Tra-
tar pelo fone 98875-8871

• TERRENO VENDE-SE: rua
Vitório Colombarolli, Bairro
São Sebastião com 274m² de
esquina. R$ 30 mil. Tratar com
Paulo 3558-1741

• VENDA DE TERRENOS EM
TERMÓPOLIS: Vendo terrenos
com área total de 362 m² cada
um, numa das melhores loca-
lizações da Vila Termópolis, há
três quadras da praça central
(Igreja), próximo de escola,
posto de saúde e poliesportivo.
Ficam a mais ou menos 800
metros(a pé) da Estância
Balneária Termópolis(Águas
Quentes), onde poderá adqui-
rir ingressos para desfrutar
das maravilhosas Águas Mine-
rais Termais e saborear uma
farta refeição servida no local.
Telefone/WhatsApp com
Adriano: (35) 9 9808-6926 -
Valor: R$ 30.000,00

• BAIRRO DIAMANTINA – vendo
casa nova, local nobre, com
fino acabamento, 3 dormitóri-
os, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço coberta, gara-
gem para 3 veículos Valor R$
145 mil. Tratar 99808-1888

IMÓVEIS

DIVERSOS

• VENDE-SE: uma lavatório de
mármore sintético, medindo
84x45 com torneira. • 3 prate-
leiras de aço, com 4 bandejas.
• Uma balança marca Cozzolino,
capacidade 6 kgs com prato de
inox. • Uma cadeira para escri-
tório (nova), assento e encon-
tro de plástico e a base de fer-
ro, cor preta. TODAS MERCA-
DORIAS EM BOM ESTADO. Tra-
tar pelo fone 3558-7015

• FILHOTES Á VENDA DE SHIH
TZU:, preços especiais á com-
binar. Telefone: 98800-4038

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos

• PROCURO TRABALHO DE EM-
PREGADA: doméstica, babá ou
em fábrica. Tratar com Rosi-
mary da Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha

OPORTUNIDADES

e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• CARRETA 2 RODAS | ARADO
STA ISABEL 2 DISCOS | LÂMI-
NA TRASEIRA TATÚ | CAÇAM-
BA TRASEIRA | GRADE NIVELA-
DORA: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

ALTO BELA VISTA   R$ 90.000,00 - Cód.: 2640
Área de terreno: 225m²  Construção: 58,45m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE PISO FRIO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.

ALTO PARAÍSO  R$ 190.000,00 - Cód.: 2450
Área de terreno: 250m²  Construção: 69,94m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

CALIFÓRNIA GARDEN I   R$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área de terreno:  360m²  Construção: 125m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE,SALA, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,ÁREA
DE SERVIÇO,  AREA DE CHURRASCO, GARAGEM PARA 04 CARROS. LAJE E
PORCELANATO.

CALIFÓRNIA GARDEN II  R$ 250.000,00 - Cód.: 2191
Área de terreno:  250m²  Construção: 100m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CENTRO  R$ 550.000,00 - Cód.: 2521
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA DE VISITA, SALA DE JANTAR, SALA DE TV,
BANH SOCIAL COM BANHEIRA , COZ, GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE E
TACO. NOS FUNDOS: LAVANDERIA, DESPENSA, 1 DORM E BANH. LAJE E
PISO FRIO, QUINTAL DE PISO FRIO.

CENTRO  R$ 800.000,00 - Cód.: 2773
Área de terreno: 414m²  Construção: 321m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, COM ARMÁRIOS, TODOS OS DORM COM
ARMÁRIOS, 01 SUÍTE COM BANHEIRA, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BANH SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO
COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA DE CHURRASCO COM
BALCÃO PIA E ARMÁRIOS, SAUNA, BANH E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E
TACO. AQUECEDOR SOLAR.

JD. AMÉRICA  R$ 300.000,00 - Cód.: 1379
Área de terreno: 315m²  Construção: 140m²
4 DORM SENDO 01 SUÍTE, 2 BANHEIROS, SALA, COPA, COZ, COZ EXTERNA
COM DESPENSA, GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE E PISO, TELHA DE
BARRO.

JD. BERNADETE  R$ 650.000,00 - Cód.: 1741
Área de terreno: 500m²  Construção: 280m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SUÍTE COM
BANHEIRA, AMPLA SALA, COPA-COZ, BANHE SOCIAL, DESPENSA,
LAVANDERIA, AMPLA ÁREA PARA CHURRASCO COM W.C., FORNO E FOGÃO
À LENHA, CAMPINHO DE AREIA, PISCINA COM HIDROMASSAGEM, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO SOLAR.

JD. CANADÁ  R$ 185.000,00 - Cód.: 2446
Área de terreno: 200m²  Construção: 73m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

JD. COOLAPA  R$ 450.000,00 - Cód.: 2506
Área de terreno: 300m²  Construção: 202,55m²
3 DORM, SENDO UMA SUÍTE, COPA-COZ, SALA P/ 2 AMBIENTES, BANH
SOCIAL, GARAGEM P/ 2 CARROS, LAVANDERIA.LAJE, PISO FRIO E TACO,
BANH NA LAVANDERIA, DESPENSA, ÁREA DE CHURRASCO COM PIA.

JD.  DAS PAINEIRAS  R$ 630.000,00 - Cód.: 2433
Área de terreno: 300m²  Construção: 280m²
ACEITA CASA DE ATÉ  R$ 450.000,00 COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO DUPLO E HIDRO, SALA
DE VISITA, COPA-COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA
GOURMET COM COZ E BALCÃO, PISO LAMINADO, PORCELANATO E LAJE.
AQUECIMENTO SOLAR.

JD. DAS PAINEIRAS  R$ 1.000.000,00 - Cód.: 2483
Área de terreno: 480m²  Construção: 365m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE , TODOS OS DORM COM
ARMÁRIOS , SUÍTE COM AR CONDICIONADO E VENEZIANA INTELIGENTE ,
SALA DE TV , LAVABO , SALA DE VISITA COM JARDIM DE INVERNO, COZ COM
ARMÁRIOS , LAVANDERIA , VARANDA. EXCELENTE ACABAMENTO COM
PORCELANATO, SANCAS, LUSTRES. AQUECIMENTO SOLAR. PAVIMENTO
INFERIOR: ESCRITÓRIO, LAVANDERIA, ÁREA GOURMET, DESPENSA E
GARAGEM PARA 3 CARROS.

JD. DIAMANTINA R$ 140.000,00 - Cód.: 2713
Área de terreno: 160m²  Construção: 73m²
3 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS COM JD. DE INVERNO, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE  E PISO
FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

JD. EUROPA R$ 195.000,00 - Cód.: 2447
Área de terreno: 200m²  Construção: 73m²
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. EUROPA R$ 265.000,00 - Cód.: 124
Área de terreno: 300m²  Construção: 170m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH,
ÁREA NOS FUNDOS, GARAGEM. LAJE E PISO FRIO.EDÍCULA COM 1 DORM,
COZ  E BANH.

JD MEDITERRANEE  R$ 320.000,00- Cód.: 2633
Área de terreno: 250m² Construção: 120m²
ACEITA TERRENO NO JD. MEDITERRANÉE OU CARRO POPULAR COMO PARTE
DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, JD. DE INVERNO, SALA E
COZINHA CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 5
CARROS. LAJE E PORCELANATO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO,
TODAS AS PORTAS E VENEZIANAS COM TELA DE PROTEÇÃO CONTRA
INSETOS, TELHAS DE EXCELENTE QUALIDADE.

JD. PLANALTO  R$ 265.000,00 - Cód.: 159
Área de terreno: 300m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH,ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO

MORUMBI  R$ 150.000,00 - Cód.: 925
Área de terreno: 250m²  Construção: 89m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM , CERCA
ELETRICA.

NASCENTE DO PARAÍSO R$ 125.000,00 - Cód.: 2477
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARAGEM P/ 2
CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

PARAÍSO DO BOSQUE R$ 130.000,00 - Cód.: 362
Área de terreno: 240m²  Construção: 230m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH, ÁREA DE SERVIÇO,
DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/ 1 CARROS. LAJE, FORRO DE PVC E
PISO FRIO. CASA DOS FUNDOS COM: 2 DORM, SALA. COZ, BANH SOCIAL E
ÁREA DE SERVIÇO.

PQ. DAS ANDORINHAS  R$ 380.000,00 - Cód.: 2543
Área de terreno: 282m²  Construção: 150m²
3 DORM, SENDO UMA SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COPA-COZ, BANH
SOCIAL. NOS FUNDOS ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA, W.C,
LAVAND, GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE, PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO
PARA AQUECEDOR SOLAR, QUINTAL TODO COM PISO ANTI DERRAPANTE,
TODOS OS DORM COM VENTILADORES.

PQ. DAS ANDORINHAS R$ 200.000,00 - Cód.: 1706
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM COBERTA P/
01 CARRO E DESCOBERTA P/ + 2. LAJE E PISO FRIO.

PORTAL DOS IPÊS R$ 450.000,00 - Cód.: 2425
Área de terreno: 300m²  Construção: 170m²
3 SUÍTES, SALA, AMPLA COPA-COZINHA COM LAVANDERIA INTEGRADA,
BANH SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO,
VENEZIANAS DE ALUMÍNIO. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
RECÉM CONSTRUÍDA

VL FORMOSA R$ 370.000,00 - Cód.: 616
Área de terreno: 300m²  Construção: 150m²
ACEITA CARRO OU TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV,
COMODO DE DESPENSA, GARAG P/ 1 CARRO. TACO LAJE PISO FRIO.

VILA VERDE  R$ 130.000,00 - Cód.: 2055
Área de terreno: 200m²  Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo te lefone:  (35)
9177-1308.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

zap, 3558-4623 e 98409-5354

• VENDO CASA RESIDENCIAL –
Rua da Bahia nº 19 – Mocoqui-
nha, Possui garagem para 02
carros, sala, cozinha, lavabo,
dois quartos, um banheiro, um
escritório, uma sala ampla
para espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro banhei-
ro, com pequeno quintal. Inte-
ressados ligar 35 9 9913 0906.

• GALPÃO VENDO OU ALUGO:
galpão no centro, com 700m²,
entrada por duas ruas. Tratar
pelo fone 99883-1460

• TERRENO COM 274m² COM
DUAS CASAS INDIVIDUAIS: na
Rua Dante Giubilei, 160 – Conj.
Mons. Mancini. Tratar com
Joãao Carlos 99981-2846

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m² NO
CONDOMINIO CAMPO ALEGRE.
contendo casa com copa/cozi-
nha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e
banheiro externo, pomar forma-
do. Tratar fone: 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina
com a Rua Pichitelli Piccirillo.
Tratar fone (16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, armá-
rios embutidos, sala ampla, wc
social, copa cozinha, garagem
coberta, jardim na frente, quin-
tal, casa de fundos com quarto,
banheiro, lavanderia e cozinha.
Tratar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

VENDE-SE OU TROCA-SE EM GADO: 1 carretinha
fazendinha, capacidade de 500kg, documentos 2019 ok,
em ótimo estado de conservação. Medidas 1,10 x 1,40.
Tratar com Nilson 99941-6717

• BAIRRO DIAMANTINA •
Vendo casa nova, local nobre, com fino acabamento,
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, área de
serviço coberta, garagem para 3 veículos Valor R$
145 mil. Tratar 99808-1888 zap - e 3558-4623
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A Caravana Renovarte que
nos últimos dias iniciou o per-
curso por Minas Gerais vai
desembarcar em São Sebasti-
ão do Paraíso na próxima ter-
ça-feira, 3 de setembro. O pro-
jeto consiste no desenvolvimen-
to de ações diversas com ativi-
dades lúdicas e  acontecerá na
Escola Estadual Professora
Inês Miranda. As atividades
foram iniciadas em Minas Ge-
rais no dia 16 de agosto com
passagem por sete cidades, in-
cluindo Paraíso.

A “Caravana Renovarte
Educando através da Arte”,
chegou a Minas Gerais com a
turma Amigos do Baobáste no
desenvolvimento de atividades
lúdicas que envolvem jogos,
dinâmicas atividades em gru-
po, apresentação de peça tea-
tral, entrega de uma revista in-
formativa e a promoção de um
workshop para os professores.
Além de São Sebastião do Pa-
raíso estão sendo visitadas
Divinópolis, Juatuba, Matheus
Leme, Carmo do Cajuru, Pe-
dra do Indaiá e Passos.

As dinâmicas exploram os
quatro elementos da natureza
(Água, Terra, Ar e Fogo) e os
3 R’s do consumo consciente
(Reduzir, Reutilizar e Reciclar),
que estarão divididos em cin-
co estágios. Os alunos, até 14
anos, serão conduzidos por
monitores e divididos por fai-
xas etárias. Em cada estação,
haverá crianças participando
simultaneamente, com desafi-
os que abordam a problemáti-
ca ambiental. Após concluírem
cada fase, receberão insígnias
como estímulo para finalizarem
todo o circuito.

A caravana conta ainda
com a realização do Workshop
Semear que é uma ação volta-

Escola Inês Miranda
Almeida receberá

Caravana Renovarte
FOTOS: Divulgação

Caravana Renovarte trabalha questões ambientais
e sociais com estudantes nas cidades por onde passa

Estabelecimentos escolares de sete cidades mineiras
incluindo Paraíso foram contempladas com o projeto

Projeto cultural promove questões do meio ambiente e
busca desenvolver Defensores da Terra através da arte

da para os educadores. A ativi-
dade terá 1h30 de duração e
será ministrada pelo pedagogo
Diogo Pires de Lima, para os
professores de cada escola
atendida. A proposta é desper-
tar a valorização do caminho do
conhecimento e também pro-
mover reflexões acerca do pa-
pel que representam como do-
centes. O educador relata que
o objetivo não é trazer nenhu-
ma novidade ou descoberta in-
crível, mas, sim, valorizar o
que a escola tem. O intuito é
promover o pensamento cole-
tivo e unir esforços, na pesqui-
sa, na criação, no debate, cri-

ando diálogos construtivos e
visar a obtenção de bons resul-
tados.

A ação visa atender mais de
duas mil crianças de escolas
públicas de Minas Gerais, pro-
movendo atividades que refor-
çam aprendizados sobre a pro-
blemática ambiental. O projeto
tem o incentivo do Governo
Federal, por meio da Lei do
Incentivo à Cultura do Minis-
tério da Cidadania. É uma pro-
dução de Renovarte Produções
Culturais, em parceria com o
Núcleo Cultural que tem ainda
o patrocínio da AB Nascentes
das Gerais.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

O poder solar da cor
AMARELA

RECEITAS DO GUARI

Brochet
Standard

INGREDIENTES
½ kl maminha de alcatra em cubos
½ kl de peixe cortado em cubos
1 kl de peito de frango, cortado em cubos
½ kl provolone, cortado em cubos
2 pimentões verdes, cortados em cubos
1 cebola grande, em cubos

MODO DE PREPARAR
Montar os espetos com três pedaços de cada
carne intercaladas com cubo de pimentão e
cebola. Levar à brasa ou chapa em fogo brando
até corar. Acompanha arroz à grega e batata
palito. Prato pronto, bom apetite.

O amarelo faz parte das categorias das cores quentes,
portanto é uma cor energética, que traz excitação, atenção,
concentração e força de vontade. Esta cor representa à
luz do sol, a iluminação, a sabedoria, a alegria, o intelecto
e a diversão. É também relacionada com o ouro, a
prosperidade e a riqueza. É representada pelo metal cobre,
que é um grande condutor energético. Mas essa cor precisa
ser usada com sabedoria, pois seus poderes também
podem gerar efeitos negativos, como afloramento de
nervos excessos, medos, covardia e até traição

Quem se identifica com a cor amarela são pessoas
que possuem temperamento alegre, otimista, com muita
vivacidade emocional e desinibição. São pessoas
generosas, espontâneas e francas, que têm uma excelente
racionalidade, senso de direção e percepção aguçada. É
comum também que sejam pessoas muito criativas. Pessoa
"cor amarela":  nos aquece, assim como o sol, nos faz rir,
sorrir e enxergar o amarelo brilho das estrelas bem ao
alcance das nossas mãos. Roupas amarelas para a
concentração e fortalecimento mental Como pontos
negativos, temos como característica o descontrole
emocional sazonal, a intolerância e impaciência, têm pavio
curto.

O amarelo utilizado nas paredes ou na decoração
produz um ambiente antidepressivo, maduro e leve. Mas
é preciso ter cuidado, o abuso do amarelo pode fazer
com que as pessoas ajam de modo irracional, encorajando
a incerteza e o nervosismo. A cor amarela cria certa
distância e um isolamento do ambiente

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

Você deve estar se pergun-
tando, afinal o que é o curso
de Técnico em Multimídia?
Antes de mais nada, precisa-
mos entender que Multimídia
é a convergência de várias
mídias ou tipos de comunica-
ção. Logo quem for trabalhar
na área deverá fazer o plane-
jamento, a organização, a pro-
dução e a publicação. Tam-
bém deverá ser responsável
pela distribuição desse mate-
rial midiático em diversas áre-
as, realizando uma “obra de
arte” onde tudo deve estar em
harmonia, integrando imagens,
animações, sons, vídeos,
websites, games, apps e os
mais diversos meios de mate-
rial interativo digital.

No curso de Técnico de
Multimídia, com duração de
um ano, o aluno vai estudar
várias técnicas e entender
como agir com os diversos
conceitos multimídias como
vídeo, fotografia, web, games,
design e outras formas de ar-
tes. Entenderá deste da cria-
ção até a aplicação do projeto
para os mais variados “digital
environments”. Desenvolverá
habilidades para editar ima-
gens, criar textos, fazer ani-

Libertas disponibiza curso
técnico em Multimídia

mações, edição de vídeos e
mixagem de som.

Com o canudo na mão o
estudante será competente
para trabalhar com diversas
tecnologias e mídias atualíssi-
mas. Abrindo também a pos-
sibilidade de empreender e tra-
balhar para si com muita
criatividade para entregar so-
luções inusitadas com relação
a produtos, vídeos, marcas e
interfaces.

Com foco na entrada para
o mercado de trabalho, o cur-
so Técnico em Multimídia per-
mite ao aluno no final do cur-
so atuar com a comunicação
visual nos mais diversos mei-
os digitais, também a editar e
tratar vídeos e imagens, criar
jogos e apps e ter capacidade
de gestão de redes sociais e
canais de vídeos.

Com uma nova abordagem
de ensino o curso possui três
trimestres com duração de um
ano. As aulas são no período
noturno das 18h10 até as
22h45 de segunda-feira a sex-
ta-feira com aulas cem por
cento presenciais permitindo
aos alunos uma interação e
possibilidade de criação de
startups entre os próprios co-

legas. A maioria das discipli-
nas são práticas e foco no
aprender fazendo.

Os laboratórios possuem
computadores com placas de
vídeos dedicadas e com gran-
de poder de processamento
sem engasgar na renderiza-
ção. Está disponível também
para os alunos uma impresso-
ra 3D, câmera digital profissi-
onal e laboratório de desenho
técnico. Há uma biblioteca
atualizada para consulta e lo-
cal para reunião dos alunos
nos intervalos.

Com uma infraestrutura
adequada e um corpo de pro-
fessores bem qualificados e
atuantes na área de multimídia,
o curso possibilita ao aluno
desenvolver habilidades técni-
cas e o domínio das ferramen-
tas tecnológicas fundamentais
para o exercício da profissão,
preparando o para atuar no
mercado de trabalho.

Em sua profissão como
Técnico em Multimídia o pro-
fissional formado precisa ter
uma visão sistêmica, constante
atualização de seus conheci-
mentos e criatividade. São al-
gumas das muitas caracterís-
ticas dos profissionais de

multimídia. No decorrer do
curso Técnico em Multimídia,
o aluno irá encontrar as se-
guintes disciplinas:

Tecnologias da Informação
e Comunicação, Desenho de
Observação e Expressão, Ge-
rência de Projetos, História da
Arte Contemporânea, Semió-
tica Aplicada a Multimeios,
Marketing e Mercado, Ilustra-
ção Digital, Ambientação e Si-
nalização, Sistemas Multimídia,
Realidade Virtual e Aumenta-
da, Fotografia Digital, Web
Design, Editoração Eletrônica,
Identidade Visual, Edição de
Vídeo e Áudio, Narratividade
e Discursividade, Desenvolvi-
mento de Jogos, Computação
Gráfica, Recursos Aplicados à
Animação, Tratamento da Ima-
gem Gráfica e Digital, Teoria
dos Games, Interação Huma-
no Computador além do Pro-
jeto Integrador, que tem como
objetivo relacionar os conteú-
dos no decorrer do curso.

Como requisito de acesso
ao curso Técnico em Multi-
mídia o aluno deve ter 17 anos
ou mais e estar cursando no
mínimo a 3ª série do ensino
médio ou ter concluído o ensi-
no médio.

Por João Oliveira

O Gabinete Itinerante da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso, programa-
do para acontecer em Termó-
polis no próximo dia 29, quin-
ta-feira, foi adiado após mora-
dores solicitarem. O motivo
seria a participação de uma ex-

cursão em mesma data, e pe-
diram que nova data fosse
marcada, entretanto ainda não
foi definida.

O Gabinete Itinerante tem
por objetivo aproximar a Casa
Legislativa da população e bus-
car junto ao povo suas deman-
das de maior necessidade. So-
mente no primeiro semestre

desse ano, foram mais de 600
pedidos colhidos junto a diver-
sos bairros do município e do
distrito de Guardinha.

Em sessão anterior, a Câ-
mara prestou contas do servi-
ço. De acordo com os dados,
entre as demandas mais solici-
tadas pela população foram re-
lacionadas a terrenos baldios,

Câmara adia Gabinete
Itinerante em Termópolis

correspondendo a 53 pedidos
do total, seguido de pavimen-
tação, manutenção e tapa-bu-
racos, 52 solicitações; lazer e
projetos sociais 52; saúde, 45;
redutor de velocidade, 40; se-
gurança pública 29; transito e
sinalização, 28; iluminação pú-
blica, 26 entre outras deman-
das.


